
庁舎の一本化に関する市民アンケートの報告について 

 ２月７日に発送しました庁舎の一本化に関する市民アンケートについてですが、下記の

とおり集計しました。 

 

 

回 答 数    994件 

 地域別内訳（問１より） 

地域 回 答 数 対 象 者 数 回 答 率 

萩原 315 620 50.80% 

小坂 95 194 48.96% 

下呂 344 728 47.25% 

金山 200 386 51.81% 

馬瀬 36 72 50.00% 

未回答 4   

合計 994 2,000 49.70% 

 

回答内容 別紙のアンケート結果のとおり 

      資料№５－１ アンケート結果（市全体） 

      資料№５－２ アンケート結果（自由記入） 

      資料№５－３ アンケート結果（庁舎別） 

       

 

公
表
を
予
定 



問２　あなたの年齢は？

問１　あなたの住まいは？

問３　あなたの性別は？

10代, 29 20代, 53 

30代, 93 

40代, 115 

50代, 158 

60代, 223 

70代, 188 

80代, 148 

未回答, 1 10代 20代 

30代 40代 

50代 60代 

70代 80代 

未回答 

萩原地域, 318 

小坂地域, 95 

下呂地域, 348 

金山地域, 207 

馬瀬地域, 36 未回答, 4 萩原地域 

小坂地域 

下呂地域 

金山地域 

馬瀬地域 

未回答 

男性, 465 

女性, 539 

未回答, 4 男性 

女性 

未回答 
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問４　あなたの職業は？

問５　①あなたは、ここ１年間に何回ほど市役所（庁舎や振興事務所、星雲会館、保健セン
ター等）を利用されましたか？

問５　②①の内、振興事務所（下呂庁舎は下呂地域振興課、萩原庁舎は萩原地域振興課）の利
用は何回ほどですか？

農林水

産業, 
40 

自営業・会社

役員, 130 

会社員・

団体職員, 
200 

公務員, 52 

生徒・学生, 40 専業主婦, 105 

パート・アルバイ

ト, 126 

無職, 287 

その他, 18 未回答, 10 

農林水産業 
自営業・会社役員 
会社員・団体職員 
公務員 
生徒・学生 
専業主婦 
パート・アルバイト 
無職 
その他 

１～５回, 536 

６～１０回, 
158 

１１～２０回, 81 

２１回以上, 61 

利用したこと

がない, 141 

未回答, 31 １～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 

未回答 

１～５回, 477 

６～１０回, 94 

１１～２０回, 35 

２１回以上, 25 

利用したことが

ない, 184 

問５①「利用し

たことがない」と

回答, 95 

１～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 
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問７．あなたは、どのような交通手段で市役所（問６で○を付けた建物）を訪れますか？（複
数回答可）
問８．あなたは、どのような用件で市役所（問６で○を付けた建物）を利用されますか？（複
数回答可）
問９．あなたは、市役所（問６で○を付けた建物）を訪れて、現在の施設面、機能面をどのよ
うに感じますか？（該当する数字を囲んでください。）

庁舎別で集計してあります。（別紙）

問６．問５①で一番多く利用された市役所（庁舎又は振興事務所等）はどこですか？ 

下呂庁舎, 280 

萩原庁舎, 
189 

星雲会館, 98 

小坂振興事務

所, 82 

金山振興

事務所, 
160 

馬瀬振興事務

所, 23 

その他, 17 未回答, 
159 

下呂庁舎 

萩原庁舎 

星雲会館 

小坂振興事務所 

金山振興事務所 

馬瀬振興事務所 

その他 

未回答 
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問10．一本化した庁舎の場所を選定するに当たり、あなたが重要と考えるポイントは何です
か？

問11．一本化した庁舎に望む機能等は何ですか？

①公共交通, 
479 

②車で利用

しやすい, 
690 

③地域活性化, 
181 

④低予算

な建設費, 
400 

⑤距離や人口

バランス, 392 

⑥その他, 35 ①公共交通 

②車で利用しやすい 

③地域活性化 

④低予算な建設費 

⑤距離や人口バランス 

⑥その他 

520 

638 

647 

444 

262 

286 

669 

539 

578 

427 

441 

400 

208 

172 

177 

247 

284 

202 

153 

219 

230 

316 

280 

286 

33 

32 

22 

52 

138 

153 

17 

32 

32 

52 

63 

62 

28 

22 

9 

44 

83 

165 

16 

21 

16 

32 

22 

23 

63 

28 

22 

72 

76 

49 

28 

41 

27 

39 

49 

70 

156 

116 

131 

149 

165 

153 

125 

156 

125 

142 

153 

167 

①情報化に対応 

②総合窓口の設置 

③わかりやすい表示 

④ユニバーサルデザイン 

⑤市民スペース 

⑥まちのシンボル 

⑦防災・災害拠点 

⑧機能性・効率性 

⑨広い駐車場 

⑩トイレや授乳室 

⑪周辺土地の利用 

⑫環境負荷の低減 

0 100 200 300 400 500 600 700 800 900 1000

そう思う どちらかというとそう思う 

どちらかというとそうは思わない そう思わない 

わからない 未回答 
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問12．あなたは、庁舎の一本化について検討されていることを知っていましたか？

　　　（別紙に集計）
問13．庁舎の一本化に関し、自由なご意見をお書きください。

知っていた, 
457 

知らなかった, 
431 

未回答, 
120 

知っていた 

知らなかった 

未回答 
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問13．庁舎の一本化に関し、自由なご意見をお書きください。

①庁舎を一本化することについて

件数

60

15

24

24

21

26

件数

38

29
21
23

18

16
16

・気軽に立ち寄れるような明るい雰囲気の庁舎になってほしい 12
・図書館や観光案内所等の複合施設としたほうが良い 12
・バリアフリー対応が必要（多目的トイレやエレベーター等） 11
・シンボルとなるような庁舎にしてほしい 7
・太陽光発電等の自然エネルギーを取り入れてほしい 6

主な意見

≪一本化の効果≫
・庁舎の一本化による経費削減効果に期待する

≪財政面での不安≫
・今の下呂市に庁舎を整備できるだけのお金があるか心配である
・財政破たんしないか心配である
・若い世代に負担を残さないようにしたい

②一本化した庁舎の機能等について

主な意見

≪賛成的な意見≫
・早期に庁舎の一本化を実現すべきである
・合併特例債を利用できる期間に実施するべきである
・もっと早くに庁舎を一本化すべきであった
・経費削減のために庁舎の一本化は必要である
・振興事務所が継続されるのであれば、庁舎の一本化はいいと思う
・庁舎の一本化はやむを得ないと思う

≪反対的な意見≫
・一本化すると庁舎まで遠くなり不便になる
・今までどおりで良い
・借金を増やしたくない
・市民の負担が増えるので困る

≪疑問≫
・一本化することが防災対策につながるか疑問に思う
・一本化された庁舎の場所によって不公平が生じると思う
・一本化されたらサービスが低下しないか心配に思う
・効果がよくわからない

・誰が見てもわかりやすい案内図や表示をしてほしい
・どこに行けば良いかわかるように総合案内窓口を設置してほしい

・災害時に対応できる防災の拠点となるように耐震性を備えなければならない

・庁舎を新築せずに、今ある施設を耐震化や増築して使うべきである

≪その他≫
・庁舎を一本化することよりも先に行わなければならないことがあるのではないか
・財政状況が良くなってから行うべきである
・病院等を充実させることの方が重要である
・現状で不便さを感じない

・高齢者にやさしい庁舎であることが必要である

・最低限庁舎に必要な機能（設備）で十分である
・デザイン性はいらないのでシンプルな庁舎が良い
・建設費用を極力低く抑える事が必要である
・広い駐車場が必要である

・すべての手続きを一ヵ所でできるようにしてほしい



件数
29
13

36
36
32
20
10

8
6
4
4
1
1
1
1
1
1
1

件数

32

21
18
12

主な意見

③一本化した庁舎の場所等について

・公共交通機関の利便性が良いところが良い

≪具体的な地名等≫

・旧富永産業跡地（萩原地域）

・萩原地域

・車で利用しやすい場所が良い

④その他

・萩原北中学校（萩原地域）
・星雲会館（萩原地域）

・下呂総合庁舎の利用（萩原地域）

・下呂総合庁舎の周辺（萩原地域）

・森地区（下呂地域）

・西上田地区（萩原地域）

・羽根地区（萩原地域）

・益田清風高校の東側（萩原地域）

・下呂温泉病院移転後の跡地（下呂地域）

・下呂交流会館の東側（下呂地域）

・金山振興事務所（金山地域）

・下呂交流会館（下呂地域）

・下呂特別支援学校（下呂地域）

・下呂地域

主な意見
・振興事務所は継続すべき
・振興事務所の機能強化を図るべき
・振興事務所の耐震化も行わなければならない

・職員の能力を向上させなければならない
・職員の削減を行うべき

・整備方法別の費用比較等、もっと情報を提供してほしい



№ 自由記入
1 下呂・金山の福祉の窓口が振興事務所と別なのは使いにくい。
2 どこに行けば用がすむかわからない。

3
②と③について、私は特に特別な用事で利用することがなく、戸籍や住民票、確定申告で利用しますの
で、不便には感じませんが、建設や農業、林業で利用される方は、その都度不便を感じされると思いま
す。

4
相続に関する書類、銀行で必要なものなど、知識不足な人が多い。福祉や税の相談にのれる専門家が
少ない。室内が暗い。

5 年齢によって色々考えはまちまちだと思う。
6 いまのままでいいからとくにありません。
7 旧下呂町内にあったほうがいいと思う
8 女性職員の対応が親切だった
9 振興事務所総合事務知識の向上（何度も本庁へ問い合わせが見られる。）

10
駐車場の利用者が必ずしも市役所に来た人に限らず長時間占有されている対策を講じれば適当な面積
だと思う。（下呂市役所）

11

市になっても何か所で手続きしているのが、人員（職員）の整理したらいいと思います。国が天下りと言っ
ている矢先、市は大ぴらにそういう方を雇用している。人件費のムダだと思います。何か所あっても職員
が増えるだけで、私達に関わっていない方、沢山みえます。なぜそこらじゅうの施設にこんなにもという
程、職員だらけにみえます。

12
金山町の時代には役場へ行くと（振興事務所）当然、いろいろな課があり、役所の人も大勢いてにぎやか
で、逆に今は課も人も少なく賑わいがなく、閑散としていて、受付で話をしようにも静かすぎて応対してく
れた人以外にも聞こえそうで話しづらいです。

13 全体的に狭く思う。

14

公共の場なのに図書館の隣の部屋にいると少しの時間いるだけでも静かにしていても図書館の職員の
男性に「長時間おる場所じゃないからおるな」と言われ、なぜ公共の場で周りに迷惑なことをしている訳
じゃないのにと疑問と嫌な気持ちになった（星雲会館）だからだれでも平等に使える楽に使える施設で
あってほしい。

15
建物１階住民課の窓口まで行って感じたことは、職員の応対が悪い。みなパソコンに向かっており窓口に
来た客を見たが瞬時に席から立ち接客するのが当然のことだがそれが出来ていない。すぐ改めるべき
だ。

16 近くて利便性を好みます。

17
旧萩原町役場故やはり広すぎる。無駄である。利用方法の改善は考える時期である。連絡事務所は狭
少にして小規模でよい効力性重視

18
アクティブ下呂などの建物を思うと、とても古くて、用件があって入ってもここが市役所なのかという気持
ちになってきました。（トレイが少ないです）

19 人口が広すぎて相談する所がごたごたしています。
20 どの課に行って良いかわからない。・職員の態度がでかい

21
訪問する窓口を確認し、事前に準備（電話相談・書類など）を行ってゆけばスムーズに目的が達せられる
と思う。→その為には行政サイド総合窓口の充実が重要となる。

22 職員の対応にイヤな思いをする時がある
23 特別な会合があった場合は駐車場が狭いと思います。

24
冬場用時間待っているのには人口の近くのイスで待つことになるのでストーブは置いてあるが年を取って
いる人には寒いのかな？

25
不便はありませんでした。市職員は不便かもしれませんが市民は不便だと思うことは少ないと思います。
私はそう思います。

26
どの部署で申請を済ませることができるのか不明確。新聞で下呂署の案内板の記事を見たがあのように
アイデアを使って行政サービスを行っては。

27 年齢が高くなるとトイレとかイスとかが多く有るのがいいかと思います。

28
自主的に活用は交流会館がありますのでプライバシーの配慮が出来てお話しする部屋があればと思い
ます。

29 市民課の接客がとても良いとは言えない。

30
長期的視野で計画しないと無駄に資金を投入することになるので下呂市全体を地区別にどのように位置
づけるかを町づくり計画とともに庁舎をどこに置くか決めてほしい。

31 無駄な部屋が多すぎる。建物全体の３分の１の建物にしていろいろ経費を減らせ。
32 バラバラで不便です。下呂振興事務所必要ですか。
33 職員の対応が悪いです。
34 星雲会館新館は耐震性に問題なく各利用目的に適しております。
35 建物が古いためか暗く感じました。

36
自分の目的が萩原庁舎でできるのか、萩原庁舎だけで余事は済むのか等事前に調べたり電話で問い合
わせてから行くことが多いです。そういう時に不便さを感じます。（どこに何課があるか分かりづらいので）

37 萩原庁舎はエアコン（冷暖房）が古く、効きすぎるし、やかましい。

問9．あなたは、市役所（問６で○を付けた建物）を訪れて、現在の施設面、機能面をどのように感じますか？
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№ 自由記入
問9．あなたは、市役所（問６で○を付けた建物）を訪れて、現在の施設面、機能面をどのように感じますか？

38
機能分散しておりどこにいけばよいかわかりにくく、事務に電話で問い合わせ確認をして出かける。私は
関西で○市の職員でしたのでこうした合併にともなう市庁舎の機能が悪いのは感じますが、今日の財政
状況から未来に負担を少なくして行うべきと思います。

39 庁舎までのアクセス道路が狭くて不便を感じます。

40
私は職員の皆様は市民の影となって本当によく頑張って勤務されていると思います。あたしの感想です。
災害及び緊急など職員の皆さんが集合される場所（呼び出し）職員様皆様の専用駐車場がないので苦
労ではないかと思います。その点はどうですか。

41
施設機能は院で十分。職員がもう少し愛想よく他の職員もあいさつなどの対応があれば最高の市役所だ
と思う。建物より人材教育が一番。

42 建物が古いせいか雰囲気がとても暗い。開かれたイメージが全くない。とくにかく明るさがない。閉鎖的。

43 下呂市の中心、街の中心に市役所がある事が望ましい。
44 係の人が見つけにくい。案内の人が近くにいると助かります。
45 下呂市役所は特に外観が汚い。暗い。

46
４番に対して今は足腰が丈夫なので階段でもよいが、いずれはエレベーターなどが要る。駐車場が少なく
車を停めるのに困る。

47 下呂の駐車場はパチンコ店利用者があり、市役所に用事がある人が停められない。
48 同居の家族が用を足してくれるので行く事がすくない。
49 どのように感じるのかの質問にはっきり聞いた方が答えやすいし、そうは必要なのかと思いました。
50 せっかくの新しい施設、空いている部屋等利用するべきだと思います。

51

下呂市庁舎の一本化に一番大事なことは、市役所の場所・施設・機能も大事ですが、何よりも市政に関
係する市長・議員・職員の考えの一本化と思います。この地区は農業が主、この地区は林業、この地区
は観光と各自携わる地区に偏った考えでなく、下呂市がそれぞれの地区にあった市政ができるよう、一
本化するのは大事と思います。観光を主にしている人達にも農林業の全てを理解してもらい農林業が主
体な地区には観光にも理解してもらい、こうして４町１村が初めて下呂市として一本化ができると思う。

52
駐車場に不便を感じます。同じ内容の用事で窓口が混み合っている場合、同課の奥の席に見える方にも
対応していただけたらと思ってます。

53 普段の生活の中で不自由を感じた事はありません。
54 節電を意識しすぎて暗い
55 長い時間いないので、あまりわかりません。
56 年に少ししか利用していないので、特別何も感じることはありません気にもなりません。

57
上記の設問は建物としての内容しかなく下呂市の人件費、財政面の不安、メリットが書いてない、とても
偏った設問で市民の意見を反映できない。

58 外よりの正面玄関への階段、内部の2～3階へ上る階段は高齢者に登りづらい。

59

最初、萩原庁舎で手続きしてもらって（カード）、３年後更新に行ったら下呂庁舎へ行って手続きしてくださ
いと！。
働いている者にしては困ります！！
こんな事なら発行してもらった時、次回は下呂庁舎でと一言の「おもいやり」が欲しかった。
人事異動もあるので責任を持ってほしいです。

60
今まであたり前として利用させてもらってきて、有り難く活用させてもらってきたので、不便とも思っていな
い。1度に複数の用事で行くほどの生活をしていない。

61
今のままで十分だと思う。（一本化はそれ以上に不便だと思う）。税金をそんなことに使うより下呂市のク
リーンセンターやら竹原・上原地区の除雪などに使ってほしいです。市の職員に対する人件費が今と変
わらないのなら必要ないとと思います。

62
窓口の奥に職員の方がたくさんいる状態だと少し声をかけ辛い。
全て筒抜けに思えて相談に行くのにためらう。
市民課の前におもちゃがあって子どもが時間がかかっても泣かずに過ごせてよかった。

63 エレベーターがない。施設全体が古く暗く寒い。等人にやさしくないと思う。
64 市役所で危険を感じた時に避難する場所がどちらかという目印があったら思います。
65 自分の近くの市所が便利だから
66 自由空間的なところがない

67
新庁舎は福祉会館に併設（増築）、駐車場も現在あり、経費が少なくて会館内には図書館や大ホールも
事務室（２室）も現在使用している。少し離れれば警察署前、南にも空地あり。

68
・建物が古いのは仕方のない事と思いますが、節約のため電源をおとしたりなど、いっそう古く暗く何とな
く入った時どんよりさを感じます。　・職員の方の対応はほぼ良いのですが、一部ですが（？）という方もみ
えてあんまりひんぱんに行きたいと思いません。（用事のない限り…）

69
勝手のわかっている私には不便さを感じませんが、分散していることはケースバイケースで不便な方が
あると思います。

70 ①ロビーが暗い感じがします。（振興事務所の玄関）②広い所に人が少ないので淋しい。
71 庁舎の一本化は反対です。長い間続けたのに止めます。楽しみがなくなる。家から出られなくなる。
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問9．あなたは、市役所（問６で○を付けた建物）を訪れて、現在の施設面、機能面をどのように感じますか？

72

金山振興事務所は建物も新しいのに合併をしてからせっかくの部屋が空いております。
本当にもったいないと思います。
同じ下呂市で、さらにあたたかい地域なので金山振興事務所を何かで利用して欲しいと常々思っており
ます。

73

全てが星雲会館や萩原庁舎が本庁のような感じで担当職員が問い合わせが多く、どこへ本庁が行っても
機能しないのではないですか？
教育が足りないと思われる。
合併前はそんな事かったのに、対応に時間がかかりすぎ！

74 トイレに洋式を増やしてほしい。

75
高齢者が増えるので、トイレ等は表示をはっきりと。耳も遠くなり、考慮する必要があると思う。下呂温泉
病院敷地跡、あのあたりが駅に近く便利と思います。一軒又は一人当たり100円～500円位寄贈して、協
力した気持ちを個人が持つのも良いと思いますが。車の駐車場をたくさん作ってください。

76 図書館は年中無休にすべき。利用時間は夜８時まで
77 職員の対応が良く特に不便を感じない。皆さん親切でいつも感謝。

78
金山振興事務所は市内にある事務所の中でも一番新しく耐震もされているのだからもっと市民に有効的
に使える方法を考えてほしい。

79 窓口が一か所のためわかりやすい
80 ⑤もう少しわかりやすく

81

職員の方の横柄な態度を直してほしい。応対マナーなどの教育を徹底した方が良いと感じる。約20年程
前、新築した家の税金の調査のときも３人いたうちの１人（一番上の責任者と思われる人）が新築だとい
うのに壁にもたれかかったりふんぞり返った姿勢で偉そうに上から目線での対応が実に不愉快で20年も
経ったのに忘れられないぐらいのひどい態度でした。

82 対応はとても感じが良いです。
すぐに色々な事にも対応してくださり便利です。
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1 長く利用していく施設となるため、下手にコストダウンを行わず、しっかりしたものを造っていただきたい。

2 下呂病院が新しくなります。旧病院を利用してはどうか。
3 特にありません。
4 温泉街に来た観光客が利用できるのもいいと思う。

5
欲を言えばきりがないのですが限られた予算の中で多くを求めることは無理があると思います。できうる
範囲の中で最善をつくしていただくようお願い致します。

6 良い事づくめの建物を希望すれば高くつく。ある程度のガマンが必要。

7
アクティブでも駐車場に木を植えたりして、余分なスペースをとり、維持費を増やしているだけ。一般市民
はアクティブでさえ使用しない方が大半です。

8 用事がすぐに済むよう効率的な体制としていただきたい

9
誰もが利用しやすいデザインは工夫だけでもかなり改善できる。
外部のアイデアに頼らず職員が常に工夫し改善する考えを持たなければユニバーサルデザインなど取り
入れてもすぐに劣化する。

10 市役所は効率的に仕事が出来ることや利用者の利便を考えても一本化すべきと考えます。

11
萩原の場合、部署がわかれていても近いのですごく便利です。私は都会にいたのでこちらに来てからは
何事にも不便ですが近くがよい。

12
前にも選んだように道路、駐車場の環境もよく全ての費用が低く抑えられ立地条件が地域の中央になる
ことなどが望ましいと強く思います。

13 機能性重視で職員削減
14 職員をもっと減らし財源の無駄をなくすことが第一の課題

15
各地域に公民館があるので市民が活用する部屋はいらないと思う。市民は庁舎より公民館のほうが集ま
りやすいとおもう。

16
将来は庁舎へ行かなくても在宅でいろいろな処理はできるようになります。あまりお金のかかる庁舎は不
要と思います。

17 №5は振興事務所に設備してほしい。
18 金山町は中心から離れているので、見落とされてしまう。

19
何も知らないうちに色々の事が進んでいる。
どうしたものか・・・？？？

20
70才の年令になり、今は車も廃車してバス利用です。
庁舎の場所の選定も、今活躍中の人たちに任せたいと思います。

21 竹原や上原地区などの担当者を配置してほしい。（土木要望や地域振興、環境、防災に関する）
22 職員の対応を見直してください。

23
大きくて頑丈な建物をつくる。温泉観光の市にふさわしい庁舎。誰でも行ってみたくなるような庁舎。市の
シンボルになる庁舎。

24 全部5にすればいいに決まっているが、経費のことを考えれば授乳室までいるのかと思う。

25
内装は地元木材をふんだんに使い環境にやさしい庁舎を建ててほしい。「木は鉄を凌駕する」という言葉
を思い出してください。

26 合併特例債の利用期限（H30年度）あと４～５年の期間に早急に実施すべきです。

27
一本化の必然性が無い。今後市民人口が減少し、職員数も減少するのである程度減少した段階で対応
すべき。

28
駐車場をたくさん作ってほしいです。萩原庁舎は車が止められないということはあまりありませんが、たま
に下呂市役所に行くといつも車がいっぱいでなかなか止められません。

29 下呂市民が一番集いやすい場所、用事を済ませ休んで行ける庁舎環境である事。

30
機能は⑤と思いますが、旧下呂にばかり充実すべきではありません。金山にある建物を利用すべきで
す。

31 奇抜なデザインや華美な建物は不要です。シンプルで機能的な庁舎を希望します。
32 住民中心の使いやすい親しみやすい役所であること。華美過剰な見栄のはった建物はいらない。
33 庁舎はこみいってない場所で、又道は通りやすい事、弱者でも利用しやすいように。
34 一本化は反対です。
35 萩原町の場所が、庁舎が有ると思っています。
36 お金をかけず人員整理をしてコストダウンしてから行うべき。

37
階数が少ないと良いと思う。人が出入りしやすいデザイン。
機能がひとつに集約するということは、職員の数はどうなるのか？

38 建物面ではなく機能面で

39
役所の職員の方々は愛想が悪い。小坂図書館の荒井さんは愛想が良いです。広報の放送がすごく聞き
取りにくい。除雪してほしい道をしていないので歩道や歩く人には不便

40
下呂市は旧４町１村が下呂市になったのだからその町村の皆さんの希望、考えをあたって事を進めてく
ださい。

41 庁舎と観光面の機能の複合施設が理想。野村市長の公約でもある！
42 太陽光発電は設備投資がかかっても、取り入れてみて欲しい（100％賄える発電量）
43 当たり前にクリアしなければならない条件を設問化しないでください。

問11．一本化した庁舎に望む機能等は何ですか？
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問11．一本化した庁舎に望む機能等は何ですか？

44 近代的な庁舎

45
下呂方面よりは萩原の方へ（もし一本化になるとしたら）持ってきていただいた方が駐車スペースのことを
考えると良いと思う（土地があるのではないか？）

46 観光市として国際課を設置したらどうか。（中国語、英語、韓国語）のできる人採用
47 パブリックが必要以上に多くならない様に効率の良い建物であってほしい。

48
一本化にてもいいけどムダな経費をかけてまでやらなくてよい。
それより、人員を削減した方がよっぽど良い。

49
外観とかシンボル的とかにとらわれないで、あくまで市民への利便性とサービスを中心に考えた庁舎に
するべき。

50 放送を流す際にもっとはっきりわかりやすい放送を流してほしい。
51 市民の使い良い市庁舎でシンボル的な庁舎でなくてもよいのでは？

52
車いす、ベビーカー、けがをされていたり等、健康ではない状態の人も気負わないで訪れることができる
よう、１部でいいので駐車場に屋根があるところがあると車の乗降もどんな天候の日もできやすくて（特に
雨や雪）あるとうれしい。

53 住民目線の考え方

54
⑪の環境の地、職員が落ち着いて勤務できる所。少子化の時代、将来にできるだけツケを少なくするよう
簡素な設備に。

55 安全、機能性を重視し無駄を省いた庁舎
56 何処の域の人でも利用しやすく、障害者でも相談窓口がより身近に感じる庁舎にしてほしい。
57 集会場や銀行もある複合的な施設

58
益々高齢者が増え、極力自分の力で用事ができますようにするには、窓口を一つにして受付対応、アド
バイス、案内等、単純かつ分かりやすいようにして頂きたい。

59 防災が最重要
60 車が入れやすい駐車場があったら良い。

61
庁舎一本化の必要性が理解できません。現在の施設を利用しても良いのでは。金山振興事務所を庁舎
として使用する事にしてほしい。（百歩下がる）

62 知恵を絞ってお金をかけずに良い施設を創る。

63
下呂市は観光の町でもあるので、市外の方も気軽に使える庁舎も必要かと思います。トイレが使えると
か授乳が出来るとか。
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1 下呂地区に建てるというこだわりはなくし、金山～小坂の土地を有効利用して欲しい。

2

・窓口（利用する）がわかりやすいこと。
・住民目線での対応を望む。
・庁舎所在地以外の住民が利用するのに、距離等偏らない場所を選定してほしい。
・高齢者の利用に配慮してほしい。

3 場所は中心である下呂地区一カ所ですべてすましたい。

4

庁舎は市民が利用するのに便利なものでないといけないと思います。今の下呂、萩原の庁舎は駐車場
がせまく、出入りが大変不便な場所にあります。また、保健センターなどは、子ども連れの場合もあるの
で、健康福祉課等は配慮された場所になるとよいかもしれません。どの方も自家用車等で訪れることが
できるわけではないので、公共交通機関のそばにあると楽で利用しやすいと思います。他の庁舎と比較
したことがあるわけではないので、どういったものがいいともはっきり言えませんが、庁舎建設に関わる
方が、他の庁舎からよいところをみつけて、下呂の庁舎に取り入れて下されば、それでありがたいです。
誰もが利用しやすく、何かの時にたよりになる庁舎になるとうれしいです。一本化には基本賛成です。

5
①振興事務所で、手続等ができれば良いと思います。②①のようであれば、庁舎は「建設」「農林」「観
光」等であり、特定された業者なり、関係者のみの利用だと思います。③問10でも書きましたが、場所は
「旧下呂町内」で良いと思います。

6 今回対象として案内された者は、高齢と痴呆の為、家人が変わって代筆しました。
7 職員の削減。必要最低限の機能、設備。

8

わかりやすい場所で、専門家がいて相談しやすい庁舎
これ以上債務者等が自殺しないように相談できるスペースがあるところ（駆け込み寺のような）
星雲会館にそのまま異動でよいのでは
合併特例債は振興事務所の耐震補強に使ったほうが良いと思います。
新しく建てるのではなく、今ある施設を活用したほうが良いと思う。市民の血税を建物にこれ以上使わず
職員スキルアップ、コンプライアンスの徹底、外部監査などをし、質を高めてほしい。

9

職員の人がちゃんと知識をもってたらいまわしにならないように説明してくれたりできるようにしてほしい。
変な（余計な）デザインの庁舎はやめてほしい。
災害時に庁舎がある地域の情報は入ってきてもほかの地域の情報が正しく入って指示が出せるのか？
金山振興事務所は大きいがほとんど１階で用事が済んでいて２階がどうなっているのか知らない。という
事がないようにすべきだと思う。

10
現下呂病院が新しくなります。私は旧病院を利用することで交通や市の中心ということで一番良い場所と
思います。リハビリ病棟、旧名鉄病院などを利用すれば駐車場なども確保できると思います。自家用車、
鉄道、バス等又は自転車、徒歩どれをとってもベストな場所だと思います。

11
観光の拠点は下呂温泉だから下呂町になくてはならない庁舎であるという様な風潮がすべてのことに関
係しているように、お年寄りの意見が多く聞こえます。今後の下呂市を担う若い人達の意見を重視した位
置を考えてほしい。

12
庁舎は下呂病院跡地に建てるという話を聞いているが、決まっているのであればこのようなアンケートは
何のためにするのか。萩原には広い土地もあり、庁舎を建てるには最適ではないか。

13
駐車場がとにかく広くて、トイレも多目的トイレだと子供がいるお母さんにとっては利用しやすい（おむつ
交換）。また、車いすの人専用のトイレがあると、車いすの人は助かる。自分は子供もいないし、障がい
者ではないけれど、もしあれば、市民の人で「ありがたい」と思う人がいるはず。

14 市の中心地区萩原地区に（萩原だと馬瀬地区からの利便性が良い）

15
行きやすい場所、水害等被害に合わない場所、老人でも利用できること、交通の利便性、誰でも安心し
て任せられる職員

16
（検討委員会）メンバーも知らない人ばかり。
何を基準に選んだのか。
教育関係の人が何人入っているのか知らないが、片寄った考えの人ばかりの集まりでは意味がない。

17 人口が多い所、車で利用しやすく、駐車場がある程度広いことを望む。

18

職員の数も高山市に比べれば倍以上である。
人口100人当たりの職員数は、下呂市は1.8人となるが高山市は0.98人である。
財政が赤字であるのなら職員数を減らし、財政の節約をするのがまずやる事である。
順番が間違っている。
現在の建物を改修して使えば十分である。
別々になっていても少しも住民は不便を感じていない。
新しくなって何が改善されるのか？分からない。
財政が立て直せないのに、何が新築か、わからない。

19

下呂地区に作ってほしい。
下呂は人口も多いし観光客も多い。
できたら下呂病院のあとがいい。
国鉄も近いし交通もいい。としよりはとおくに行けない。

問13．庁舎の一本化に関し、自由なご意見をお書きください。
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問13．庁舎の一本化に関し、自由なご意見をお書きください。

20

庁舎一本化について下呂町森960番地に決定した事は賛成です。
耐震性、災害対策を考える時、また合併特例債を利用出来る期限内に完成する必要が有り、反対する
意図はありません。
早期完成をお願いします。

21

下呂、萩原振興事務所利用の市民には大変感謝ですが、金山、小坂のみなさんの事を考えると大変む
つかしい問題だと感じます。
もし一本化が実現したとしたなれば職員の数を減らすべきではないかと・・・。
市民の一部の声です。職員も一市民です。

22
やはり庁舎内に入った時点で自分の用事がわかりやすくスムーズに終われる様な案内標とわかりやすく
見やすく終われる様（自分の目線が悪いかも）な標もほしい。現時点での対応は良いと思います。

23

主となる建物を一本化することは良いことだと思います。中小企業が不景気で給料減少している中でな
ぜ公務員だけはまもられているのか？税金収入が減っているのですから公務員の数（職員数）を減らし
て当たり前。給料減少して当たり前と思います。建物の耐震については今問題となっていることですので
良く考えて人びとの意見を聞いて対応してほしいものです。

24
駐車場の確保。どこでどのような手続きをしていいのか。わかりずらかったのでわかりやすい案内。待ち
時間の短縮。

25
場所について。岐阜県下呂総合庁舎（羽根）県との話し合いでうまくできないか。または、萩原町西上田
の南飛騨せせらぎ病院北のゴルフ場及び農地一帯

26
下呂市の中間地点が一番だと思う。現況の考えでは鉄道に近い場所が良いと思う。その場所は、県立下
呂温泉病院の跡地が一番だとおもう。(交通の便利が良い下呂駅に近い）

27 場所について　人口が多く納税する額も多い下呂町が良いと思います。

28
観光案内所、児童館図書館は１階に市民に解放されたオープンなスペースを最上階には展望レストラン
などがあったらいいと思います。下呂病院の跡地を活用してください。

29
広い駐車場土地を考えれば羽根の総合庁舎がいいと思う。庁舎の中には、スポーツジム等市民が利用
できる施設がほしい。

30

これから益々高齢の方が多くなると思います。庁舎の１本化もよい事かと思いますが市民に対しての庁
舎の人たちの対応に気配り希望いたします。
役場を退職された一市民の話です。役場の職員といえども市民の皆様の大切な税金で給料をいただい
ているのだから鼻高々と威張らなくてもいいのにという声を耳にしました。

31

市民が利用しやすく耐震性を考えた新庁舎は多くの市民が望むものですがまずはそのためのお金とどこ
に建物を建てるのか、立地場所、今まで利用した庁舎等のその利用方法、そして現在の庁舎を統合して
も一部の振興事務所は残す必要があります。
大変な事業ですが検討委員会の方々に知恵をだしていただくことをお願いいたします。

32 現在の下呂市役所の場所が一番効率がいいと思います。

33
とにかく日本３大名泉というほこりをもってもっと発想の角度を変えて観光で活気ある下呂市を期待する
のみです。先、未来が不安です。

34
今ある建物は皆古いせいか暗いイメージがするので、モダンで明るく美しい雰囲気だといいなと思いま
す。

35

一本化などしないでほしい。今後ますます少子高齢化する時代に合併特例債で借金がすくなくなるとして
も借金は借金にかわりがありません。
最小限の耐震工事でやってほしい。今は、おそらく私のこんな意見が通ることはないと思いますが、おそ
らく土地の事から萩原地区になると思いますが金山地区の人のことを考えると本当に気の毒です。金山
からは遠いです。国も借金まみれ地方も借金では、何ともならないことになると思います。

36 観光客が訪れて利用できるのもよいと思うし、人口的に考えても旧の下呂町に置くのがいいと思う。
37 僻地の住民が庁舎へ訪れる場合いちばん移動距離の少ない場所に建設してください。

38
①新築庁舎は必要なし②これ以上借金はしない③耐震は小中学校のように補強して行う。④面積は
6,000㎡もいらない。もっと良い方法があるはずだ。⑤地震のことは考えなくてよい

39
振興事務所が継続されるということで安心しました。（市になって一番良いことは旧町村の枠を超えて各
種手続きができることなので）委員の皆様はお疲れ様です。

40

一本化について建物は今金山振興事務所が他の庁舎より新しいのとエレベーターが付いているのでこ
の建物を残して不足分について建設にしたほうが経費節約となるような思いですが、一方すべてがいい
というわけでは、ありませんが、みんなの声を聞いてベストだと思ったことを実行していただきたい。この
地元から萩原・下呂にしても時間がかかるので今の振興事務所のままでもという気がします。

41 公共機関の便利なところ

42

高齢者が利用しやすい設備にしてほしい災害対応を迅速に対応できるように庁舎の場所は交通便利の
良いところにしてほしい。
庁舎の一本化によって維持費が少しでも削減されるようにそれに伴って人件費も職員を減らして税金等
の軽減されて、年金生活の高齢者が暮らしやすい下呂市にしてほしい。

43 高齢者の方が多いので一本化にすると不便なことが出てくるのではないでしょうか。

44
庁舎一本化は大いに賛成。庁舎は交通の便のいい場所（ＪＲ・自動車）市の中心が一番理想だと思いま
すが※地域の片寄ない（誰が考えてもここが良かったという場所を選んでほしい。）
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45
一本化することはいろいろな面でコストダウンにつながり今の下呂市の財政にとっては有意義なことかも
知れませんが市民が利用しやすくなるのかと思うとどうかなと思う面があると思います。

46 利便性と耐震性、明るい雰囲気

47
庁舎に出かけてすぐに駐車場があるといいこと。庁舎に行ってどこになにがあるのか一目瞭然わかると
いいと思います。

48
一本化は良いと思う。下呂市の５つの地域の中心となる下呂に建てるのが理想的だと思う。旧下呂病院
に建てれば駅も近いし立体駐車場もそのまま使用できるし良いのでは？明るく住民に開かれた入りやす
い庁舎になるといいですね。

49
下呂病院の跡地を利用して庁舎を建てたらＪＲ等の利用者にも良いのでは。庁舎はコンパクトにして駐車
スペースを多くとって建設してほしいです。

50 いつも保険など教えてもらってすみません。
51 入口に総合受付（フロント）を作ってほしい。
52 土地の都合もあるが、旧下呂町に決めてほしい。

53

施設を増やして職員を増やし、耐震といって建設しながら前の施設は残り、又施設の管理する方増やし、
一本化というなら最初から市になった時点で職員も一本化ですんだはず。小坂だったか、給与の問題
あっちこっちして結局支払われたとか、退職者もいつまでも市の職員として扱わず、市のためになる扱い
であって欲しい。いばっているだけで、われわれ市民に何も返りはない。水明館とか対応良くしてもらって
いるのが、市民からみて見え見えです。建物いわく職員も一か所にしたら削減できるはずです。人口も今
後減りつつある今、もっと前向きに検討してほしいです。全部一本化ならわかるけど、そこらじゅうに職員
だらけ、私達の生活に変化はみられません。
市役所内でも受付けは大変でしょうが、それ以外の役のある方、市民にかかわってみえるでしょうか？
市長も飲み会、ゴルフは私用の車で行くとかムダが多い。

54
・交通の利便性を第一に思う。
・年齢的に理解しずらいことが多くわかりやすい対応を望む。

55

駐車場を含め広い土地のあるとことに新庁舎が建設されるとよい。新庁舎には防災拠点機能としての役
割も期待している。
新庁舎が完成した後には、アクセスの整備も求められる小坂町の大洞地区や門坂地区、金山の菅田地
区や東地区、馬瀬の川上地区などはもとより、萩原の山之口地区などから新庁舎、警察署、病院、高等
学校などに交通弱者と呼ばれる人たちが通いやすいようなシステムを整えてもらいたい。

56
一本化して使用しやすくなれば良いが、距離が遠くなるのは困ると思います。駅から近い下呂温泉病院
跡地は利用できないのでしょうか。

57

・耐震に欠けるのであれば全て耐震化すれば良い。費用が足りないと（他に回すべき公共性の高い案件
を優先すると）明言すべき。
・一本化しても”わかりにくさ”は変わらないと考えます。わかりやすくするための施策を行うべき。一本化
以外何もしないつもりでしょうか？
・老朽化＆修繕費は今になって出る話じゃない（最初から分かっている）経費でしょ！
・一本化によって何がどうなるか数値で示さないと納得できない。コストを下げてサービス性や利便性が
下がるのは仕方がないし、その逆もあります。（人口と職員の割合がそんなに重要だとは思わない。下呂
市が良くなるなら職員を逆に増やして）
・一本化した庁舎は、くれぐれも”ガラガラ”の建物とならないようにして下さい！
・下呂市が良くなるなら基本的に賛成です。今後も頑張って下さい・

58 下呂市が少しでも良くなるのであれば良いと思います。
59 場所は旧下呂で温泉病院の所

60

＜庁舎一本化を検討するに至った経緯・整備の必要性＞を読みました。＜庁舎整備検討委員会だより
＞も読みました。耐震性の問題、修繕経費の増加の問題、各部や課が分散している事による不便さの問
題などなど、確かに問題点はあると思います。しかし、庁舎一本化にかけるお金があるのなら、もっと本
当に必要とされる事にお金を使ってほしい。たとえば、病院が新しくなった事はいい事ですが、耳鼻科を
週２回だけでなく、毎日受診できるように医師の配置をしてもらうとか、眼科にかかりたい時は、白川や下
呂・萩原へ受診している人が多いため、金山病院内にも眼科を新設してもらうとか、外科だけでなく整形
外科の新設など、建物だけでなく内容をもう少し充実して頂きたいです。庁舎としては、金山振興事務所
の建物がまだ新しく耐震性もあり、広さもあるので、できるだけ有効的に使って頂きたい。今のままでは
空き部屋状態があり、大変もったいないと思います。

61
下呂市は広域な市であるので、中心的な場所であることが大切である。
災害対策を考慮して余り高層建築で無い方が良いと思われる。
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62

1.庁舎は木造の3Fまでとし、災害時を考えエスカレーターを導入。
1.案内標示はカラーパネルを使い、わかりやすく。
1.館内のエネルギーを太陽光発電、地熱空調、バイオマス暖房で。
1.各部屋はパーテーションを使用し、組替えが安い工夫を。
1.何カ所かに耐火扉は必要となるが市民憲章に相応しい自然に調和した建物。
他にない庁舎を考え、建物で視察客が呼べると良い。
あまり華美にせず、伊勢神宮の式年遷宮ではないが時の流れに合わせ30年に1度建て替えを計画し、リ
サイクルできる木造が良いと思う。
建設費は極力低廉でお願いしたい。

63 家から近くにあった方が良いと思う。年も老いているので。

64
新庁舎の場所は下呂病院跡地が適していると思います。
鉄道、バスなど交通に便利、また駐車場も広くできると思います。

65 有利な庁舎整備の事業費が借りられるならば合併と特例債の利用期限内に庁舎の建設を望みます。

66

必要以上のお金をかけないよう検討して頂きたいです。
その為に、機能に関しても、建物についても、過大にならないようにして頂きたいです。
羽根にある総合庁舎の利用など、既存の施設を利用することも一つの案として検討して頂きたいと思い
ます。

67
下呂とか萩原とか地域のしがらみにとらわれず、あくまでも防災、災害発生時の観点と、利用のしやすさ
の観点から、場所の選定をしていただきたいと思います。
さにらに、クリーンエネルギーを利用した施設にしていただければなお嬉しいです。

68

現状の状態でも不便はない。
住民票なども萩原振興事務所で用がたせる。
また星雲会館も図書館などがあり利用しやすい。
庁舎を一本化するにあたり、下呂市にそれだけの財政的な余裕はあるのですか。

69

合併特例債を利用することによるメリットは理解できますが・・・利用した上での財政負担は大丈夫です
か？
償還可能な税収等の見込みは確実なシュミレーションを樹立してみえますか？
今後、下呂市は単独では生き残れなく、やがて「高山市」等近隣市との合併をせざるを得ない状況が間
違いなく到来するとの話を市職員との会話でもよく聞きます。
内情に一番詳しい職員の方がそう話してみえる店も考慮に入れると本当に・・・新庁舎は必要なのか、大
きな疑問が残ります。

70

庁舎を一本化するならば振興事務所は不要と思う。
もし必要とするならば、1～2名の事務手続きの窓口業務者のみで良い。
思い切ったリストラをするのでなければ庁舎一本化など全く意味が無い！
市の財政が税金で出来ている事を良く考えてもらいたい。
出来の悪い職員など早くやめてもらいたい。
税金のムダ使い、民間なら現職員の半分の人数で出来る仕事量と思う。
ムダが多すぎる（サービスの為と思っている振興事務所など、その見本みたいな物だ！！）

71

下呂は建設する土地も無く、環境的にも良くないので萩原地内が良いのでは。
外観の良さはあまり重要ではないので安い建設費で機能性を重視したものとしていただきたい。
無駄に立派なトイレやエントランス、会議室、市長室等は市の財政を考えれば絶対にやめるべきである。
議員のみなさんも議場等は質素のものとしてがまんしていただきたい。
市民サービスの向上を目指すのであれば建物より働く人間を良くすること。人員を減らすことを第一とす
べきである。

72

岐阜県総合庁舎と機能を連携する事により業務の効率化を図る等の研究を重ねる。
業務の一部を総合庁舎に移転し、隣接する場所に下呂市の庁舎を建設する。
駐車場の不満解消、交通の便からいっても最適の場所である。
市街地への建設は車社会では不適格である。
各振興事務所では空室が目立っている。市民が気軽に会合が出来る場を確保すると良い。

73

庁舎は市のシンボル的な建物であるのり、デザインには充分な配慮が必要であると考える。
各災害等に対応できる機能設備をそなえる（ヘリポート等を併設する）
建設場所は阿寺断層の近くには建設しない。
幹線道路国道４１号にアクセスの良い場所に建設する。
新庁舎に必要な電力は太陽光発電等で確保を検討する。
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74

職員のサービス精神等、器のデザインや場所より心の問題が先！。
誰が何に困っているのかを、このレベルのアンケートで判断するとは情けなくなってくる。
どの庁舎でも気持ち良く親切で・・・という感覚になったことはない。
一本化によって何が解決するのか？
せめて？に困っていた？人の方々に利便がある・・・等の裏付けが数多く箇条書きで公表すべき。
全くもって意味を感じず、税金のムダ使いになる公算が大。
もっと経営的考えを導入せよ。
効果の見えにくい事業だから、今のまま実行するなら費用を最小限に！

75

場所については、各旧町村の住所に近ければ利便性に恵まれて、現住所に近いほうが良いと思うのが
人情だ。
旧町村の人達はそれぞれ自分の地区に一本化された庁舎が建設されればと思っていると思います。
一カ所にて用事が済まされれば便利な事は間違い無いです。
現在は、駐車場がある程度の台数を確保できる事が必要と思います。
防災や災害対応は各住民の近い所で、それなりの場所が確保できれば良いので庁舎に全住民が集め
れる事もないのでは？
庁舎の近い人々のためだけでは？

76 私は庁舎は場所下呂に望みます。萩原は不便な所は困ります。

77

できる限りある施設を利用する方向でお願いしたいと思います。
ただ、高齢者の方で車に乗られない方でも用事が足せるようでなくいはいけないと思います。
日中、仕事で家を空ける者にとっては、日中の行けない時間帯にしか市役所が機能していないのであれ
ば場所がどちらにあっても利用できないので、一本化というよりは、月に一日でも良いので５時以降にも
利用できる日があるとか、土曜日に利用できる等の機会が欲しいと思います。（もし現在、そのような制
度がありましたら申し訳ありません。勉強不足です。）

78
新市名にする時に萩原と下呂で意見がまとまらなかったと聞いています。
新庁舎の決定に際し、下呂市だから下呂地区新庁舎を作るべきだと考えるのでなく、最も利用しやすい
地域を選定して下さい。

79
お年寄りの方でも利用しやすい庁舎にしてほしい。（階段等が少なく駐車場が広い）
省エネな建物がいいと思います。

80

・交通の利便性があり、人口に配慮されている場所。国道41号線沿いがよいのでは
・災害に対して十分な公用車と一般の駐車が可能な広さと利便性があること。
・出来うる限り現在に即した設備が備わること。
・経費に関して合併特例債が利用できるなら、メドがつくのならその借金を利用するのもありと思います。
・土地に関しては萩原町の元富永産業ＫＫの跡地が適していると思われますがどうでしょうか。早急を要
すると思われます。
・下呂温泉病院跡地の案があると聞きましたが狭すぎると思います。

81 市民の誰もが安心して使える便利な施設

82
今現在の庁舎では、街中で駐車場も狭く利用しにくいため、国道沿いで駐車場が広い土地にて庁舎を一
本化してほしい。

83
旧下呂町が観光の拠点であるなら、旧萩原町は元来益田の行政中心地であったので、新庁舎（総合庁
舎）は萩原町に設置してほしい。

84
駐車場が広くて行きやすい道のりが適合するのは、総合庁舎（旧益田総合庁舎）が一番だと思います。リ
フォームも可能なら建設費用も抑えられるのでは？
新築だとどれくらいかかるのか金額の比較も必要ではないでしょうか？

85 86歳の老生は萩原地内を希望します。
86 交通の面でコミュニティバスを利用できる場所
87 各町民が不便と感じることがないようにお願いしたいです。

88
あまり市役所に出向くくとは少ないので、不便さは感じていません。金山の振興事務所は広くて一番新し
いのでもったいないと思います。

89

庁舎の一本化は、合併特例債を考えると今だと思います。新庁舎となる場合は高齢者を意識したものに
していただきたい。
新しいシステムを導入する際も、高齢者が庁舎に伺うのではなく、庁舎側が住民の居住地に出向く（動く
庁舎）を考えていただきたいと思います。

90
旧下呂、萩原の町の中は広くて駐車場建物等を作る場所がないので、萩原はねの場所の広いところが
場所には良いと思う。金山では遠いし、小坂では金山の人が遠いので、建物はもちろん駐車場も広くほし
い。

91
経済的な面については、一本化は良いことだと思いますが、高齢化社会ですので、よく考えてもらいたい
と思います。
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92

とにかく無駄な金は使わないでほしい。今後人口が激減する当市において、新庁舎の建設費が後世を担
うだろう我々の子孫たちの大きな負担になるような金の使い方だけはやめてほしい。新庁舎については、
あれもこれもと多機能なものを求めるあまり、その代償が膨らむようなものでなく、少々不便でも後世につ
けが回らないようなものを望む。
本音は旧金山庁舎を再利用してほしい、ということに尽きる。

93

①県外にいたときに、エレベーターがついていたので、この年になると尚更希望します。
②庁舎を利用した者でも自由に食堂を利用することが出来ました。
③外人さん受付、一般受付もありました。
④職員さんが何時か何分か分かりませんが席で手を伸ばしたり自由に体を動かしてみえました。時間は
５分くらいかな？たまたまその時間帯に行ったので気が付きました。

94
高山市役所のように、自由に無料で利用できるＰＣ、コピー機、自動車休息充電器の設置。休憩所、萩原
町内希望。

95

ほんの10年ほど前と比べると職員の対応が少し良くなった気がする。（上から目線で挨拶もない。態度が
悪かった。）
とにかく電話の取次ぎばかりで１つの質問に対し責任逃れといった対応もよく感じる。
問９　市民が自主的に活動できる場所（部屋）があることを初めて知った。

96

新庁舎の場所は唯一萩原の富永産業の跡地だと思います。すべての機能において他にはないと思いま
す。
別の話ですが下呂病院の跡地に私はＧグルメ街道を作ったら良いと思います。日本三名泉のひとつであ
りながら、これと言って何もありません。地元で有名なものと言えば、ケイチャン、トマト丼、朴葉みそ、飛
騨牛等を土産に買って、また食べ歩き、温泉の一等地に車でも行くことができ、ＪＲにもすぐそばで・・・い
い考えだと思いませんか。当然県の所有ですが地元の意見として提案されてはいかがでしょう。

97

１．本庁舎は中央下呂町が望ましい。
２．振興事務所等は、極力狭少として人員も少なく、事務処理も職員がその日に本庁へ出向いて処理し
て町民へ返答してもいいのではないか。連絡事務処理が出来ればスピード時代で処理できると思う。（車
時代少子化、スピード時代となる。）
３．旧建物、旧敷地等の処分の考え方費用の捻出等検討できぬか。
４．萩原庁舎等の利用は何か。高齢者用の福祉施設の売却も一考の余地あり。市で持つことは反対。
５．地区は連絡事務所として極力小さくすべき職員は１人か２人かで良い。

98 清風高校東　竹の腰

99

新庁舎が必要なのはわかりますが、今ある建物の利用はできないのしょうか？萩原町羽根にある総合
庁舎は県の建物ですが空室がかなりあると聞きます。クリーンセンターや介護等に税金も必要となってく
るので、可能であればそういった建物の利用を考えてほしいです。高齢化している下呂市です。次世代に
負債を負わせるのはどうかと思います。いや、私達がこの先払う税金が増税されるのも困ります。４月か
らは消費税が上がります。年金生活になると、節約せざるをえないのですが、下呂市民が生活が困難で
す。新しいものより今ある建物利用をお願いします。

100

新庁舎が必要であったのならアクティブ（ここに下呂市外から人を呼び込む方法を考えてはどうか）にあ
んな広い面積の建物は必要なかったと思う。今の振興事務所でよいと思う。庁舎がどんなに新しくなって
も大切な下呂市の活性化はできない。観光でも町の活性化でももっと討論しあい下呂市外から人を呼び
込む方法を考えないとこのままでは衰退する。"飛騨"というブランドがあるのだからもっと皆で考えるべき
である。庁舎については今のままでないと高齢者・障がい病弱者の多いこの市の人々は遠くまで足を運
ばなければならない。借金ばかり増える市の財政にも反対である。人間としての原点に立ち人々の利便
性や安心できる市政を望む。発想や創造営業のできる職員教育も必要である。

101

萩原・下呂の方々は近くに庁舎が残ってほしいと思われるかもしれませんが、馬瀬地域では振興事務所
での用事が多いのであまり深く問題視するように思っていません。ただ、保健関係面（検診や予防接種な
ど）で小さな子供やお年寄りをつれて萩原まで出るのは少し遠いなと感じることはありました。これが下呂
になるともっと遠くなるので。（自分はもうだいたい終わりましたが）これから馬瀬で子育て、介護をする
方々にとっては、少しでも近いほうがありがたいのではないかと思います。様々な費用を上手に利用して
いただいて、教育・福祉面で下呂市全域に平等にメリットがあるようにしていただければありがたいです。
大変なことが多いと思いますが、市民が楽しく健康に過ごせるようによろしくお願いします。

102
市役所のイメージは入りにくいというイメージが強いです。誰でもどんな時にでも行きやすく入りやすい所
がいいです。

103
前ページにも書きましたが、更に建物が５階６階などと高くならないほうが良いと思います。庁舎の一本
化は願ってもないことです。一日でも早く計画が実行されることを期待します。

104
下呂市新庁舎を下呂市森今までどおりの所に作っていただきたいと思います。中心ですか。よろしくお願
いします。
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問13．庁舎の一本化に関し、自由なご意見をお書きください。

105

・庁舎を一本化する前に職員の態度がでかい。上から目線的な態度である。市役所職員のミスに対して
も（証明書等取得した時）職員がミスして証明書を出したのに、もらっていった人が悪かったように言い方
をする。民間企業なら許される事ではない。えらそうな態度をとるな、気をつけろ。一度民間企業で仕事を
してその気持ちを体験してみろ。・課長や部長は毎日パソコンを見ているだけだが、そんなに毎日パソコ
ンばかり見ていることがことがあるのか。もっと仕事があるのではないか？仕事がないなら職員をもっと
減らして税金の無駄遣いをやめてほしい。

106

①庁舎の一本化計画が市民に何故伝わらないのか。（どの様な方策がとられ伝達してきたのか）と疑問
である中回答するのは申し訳ないが、この計画の目的、目標を（立案した人は）もっと明らかにすべきと
判断します。経費はどの位かも含めて。②頼りになるのはやはり庁舎の行動です。困っている人たちにい
かにすばやく分かり易く対応する人材育成をお願いします。以上

107

現況の庁舎は古くやはり建て替えは必要と考えます。せっかく新しい庁舎を建てるのであれば充実した
内容の庁舎としてほしいと思います。太陽光の利用等エコにやさしい建物にしてほしい。将来ランニング
コストの面も配慮は必要だと思います。設計、施工等もプロポーザルにて色々なプラン等を提出させ、よ
り良くより安く下呂市の顔となる建物にすべきと思います。建設場所については特に萩原・下呂の議員の
「駆け引き、地元への誘致」が一番問題と考えます。見苦しいことは止めて大局的に問題解決に取り組ん
でほしいと思います。（最大関心事項）

108
市の財政が厳しいと聞いています。その中で庁舎の建設より既存の建築物で対応する方法をお考えい
ただきたい。

109

・市民の済ませられなかった用件やわかりにくくとまどいの苦情などデータはあるのでしょうか？・庁舎が
一本化しても市民にとっては近くなる場合も逆に遠くなる場合もある。一番肝心なことは市民の移動時間
や不便さ、市民サービスなどへの影響が考えられていなく、行政（職員サイド）効率化などで庁舎一本化
が検討されていないか？市民目線で。・現在の各庁舎老朽化に伴い修繕経費が年々増加すること又、
耐震性に欠けることなどから建て替え・一本化は直ぐにでも（合併特例債を活用）必要と考える。

110
総合窓口を設置する。おもてなしを主眼において職員のレベルアップ、モチベーションのアップを望みま
す。机の配置を学校方式にするといいと思います。

111
高齢者・体の不自由な方々の為にエレベータがあると良いと思う。高齢者、体の不自由な人、子供に分
かるように頭の上に案内矢印があると良いと思う。

112
合理化する事はあたりまえの事ですが、それによって職員のサービス精神が下がるとよくないので教育
も大事だと思います。先日下呂庁舎を利用しましたが、住民課の窓口の方の対応はすごくよかったです。

113
機能が第一で少人数で仕事がこなせる事。無駄なデザインの庁舎はいらない。シンプルが一番、使えな
い設備はいらない。データ管理のプロを置くこと、セキュリティーが甘すぎる。一番大事な機能は分散する
べき。（災害時に対応できる）一ヵ所ではすべてだめになる。

114
一本化が防災につながることに疑問。一本化した建物が壊れないことが前提になっている。いざという時
に分散できる仕組みが必要ではないか。

115
下呂・萩原地域ばかり便利になるのはおかしいので、各地域に（特に奥地にも）交通が便利な場所にあ
ると良い。

116 是非一本化に向けてご努力して下さい。
117 誰もが利用しやすく、気軽に行けると良いと思う。

118
金山の場合のみですが手続きを行うのに振興事務所と健康館があり、どちらへ行ったらわからず両方い
かなければならないことがよくあり、困る。すべての手続きは１か所で行えるようにすべき

119 下呂町内（場所）

120
一本化に賛成ですけど高齢者が多くなるので便利な場所に作ってほしい。駐車場は入口の近くに高齢者
用と表示があるといい

121
下呂市の人口が少なくなり老人年齢のます時代になりました。公共物はあれば市民はうれしいですが費
用の面でたいへんでしょうね。ご苦労さまです。

122 経費減少であれば賛成です。鉄道、バス等利便性が高ければよい。
123 わたしは高齢化したのでわかりません。

124
下呂庁舎2871㎡+萩原庁舎1962㎡＝4833㎡＜6000㎡　一本化のために現状では面積が足りず耐震化
の工事が必要となるならば新築の費用等をあらかじめ示して費用対効果が知りたい。アンケートが先だ
と初めに皆の意見がこうであったと最初に建設ありきになってしまうと思う。

125
今の庁舎は車を駐車するスペースが少なすぎるのでもっと広くしてもらいたいです。一本化にすることは
とても良いと思いますがお年寄りえバスや車に乗るのが困難な方のために今までのような少人数の振興
事務所的なものも必要な気がします。

126
庁舎は一本化しても図書館の一本化は回避してください。（住民票の取得などは本庁に行かなくとも旧町
村でできるとありがたい）

127
今やる必要があるの？公約で・・・財政を考えるべきでは！！一か所では災害を受けたとき大丈夫？分
庁方式（現行）でよいのでは。アンケートもお金の無駄では

128
１．庁舎は理想として下呂の中心地が良い２．しかしさまざま考えるとなかなか大変なことである。３，場
所としては中心地通いが現在下呂温泉病院跡地が一番有力候補地であるのでは？と思う。交通の便が
良い（旧下呂以外萩原・・小坂、金山、馬瀬）駐車場も十分取れる。
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129 無駄な金は使わないで市の財政を改善してほしい

130
近くにあれば助かると思います。１か所で用事が済ませることができれば大変ありがたいです。経費も削
減することで他の必要なところに役立つ

131 いまいちはっきりわからない人が多いと思います。

132
人口的に庁舎が２つあることすら不経済きわまりない。もっとはやく一つにすべきだった。議員の方々に
期待する。

133

まずは一本化の検討が遅かったと感じます。（そもそも合併が良かったのかもありますが）ぜひこれから
でも様々な合理化等たくさんテーマはありますが政治的決断でよい市にしていってください。借金ばかり
ふやすのではなく、償還財源を確保してから進めていくべきと考えます。応援していますので頑張ってくだ
さい。

134 地域の特産品や観光案内のできる機能があるとよい

135
人口の減少、高齢化少子化の中で現在の各地域の建物をわかりやすくして住民サービスの方法を考え
られないか。建設費用（借入金）等を今の子供たちが返済する事を考える必要があると思う。（一本化は
理想であるが）

136 用地費、建設費を極力抑制する事。駐車場を広くすること

137

事務的な施設で無く率先してホスピタリティーを感じられる施設やサービスを実行してほしい。また、庁舎
の一本化による公務員の減員をして市の予算についても再検討をしてほしい。１０年後につぶれるしとし
て紙面に載るのは観光の町としてどうかと思われる。ホスピタリティー宣言をしたのなら市全体でもっと取
り組む必要があると思います。その見本となる場所になってほしいと思います。

138 下呂市下呂町での庁舎建設を望む
139 歩いて行ける距離ならいいです。

140
市は観光の町として発展したので交通の便がよくＪＲの特急もとまる。下呂温泉病院跡地がよいのではな
いですか。

141 高齢者に配慮してほしい

142
財政が厳しいなか庁舎の一本化は行う事は良いが難しいのではないかと思います。新築よりも用途変更
を提案します。下呂交流会館の使用は少ないと思います。下呂市の庁舎へ用途変更してはどうですか。
駐車場もあります。かんがえてみてください。

143
庁舎の一本化は経費削減のため必要と思います。振興事務所（住民課の窓口）があれば十分だと思い
ます。

144

庁舎建設による地域活性化への期待は全くなし。必要性は認められても市民の数知れぬ負担も予測さ
れることは公表されてもよいと思います。一人一人の市民が痛みを伴っても必要と自覚する市民が多い
と思います。
一本化される前に市民の足である交通の便の改善や対策が望まれると思います。特に交通の便に関し
ては、１０年も前にアンケートを取ったりされておりその甲斐は何も感じられません。結局無駄なことに・・・
と考えています。

145

①一本化に向けての検討は必要と思います。②現状の向上について・・本庁、振興事務所でも、入り口
付近の部署内に総合案内係を充実させ、市内役所のネットで連絡、話し合い、答弁等はできると思いま
す。現状でもその程度のシステムは有していると思います。当面は現状での活用サービスを実行してい
ただきたい。

146

不便だと思ったことは、問８の①③の手続等が平日しかやってもらえないので、平日のみだと、会社勤務
しながらの自宅に介護高齢者のいる私は、昼休憩１時間の間に、食事、おむつの交換して、また、会社
に戻る生活の毎日で、仕事を抜けてまで手続きをすることもとっても難しく、せめて土日の午前中だけで
も①③の担当の人が交代勤務で手続等をやってもらえるような設備をやってもらえると、楽に庁舎に行け
るのにと思いました。

147 本人が車いす生活の為、利用しやすい庁舎にしていただきたい。

148
駐車場のスペースを考慮して下さい。（現行の下呂温泉病院は×です）。場所は萩原地区（羽根）が望ま
しいのでは！

149

庁舎を一本化するのは防災対策、経済性を考慮してであるのはよくわかります。一本化した後も現在の
建物を残すのはおかしくありませんか。今の建物にも防災を考え、保険等をかけるなど、余分な予算が
必要となるかと思います。一本化するのなら、一本化で、他の所は使わない方向でよいのではないかと
思います。イス、テーブルなど使えるものは使ってください。

150

災害が起きた時に、迅速な対応をするためにも、庁舎の耐震性が確保されていることは重要だと思いま
す。私は金山振興事務所以外を利用したことがありませんのでなんとも言えませんが、効率性があがる
のなら良いのではないでしょうか。ただ、今まで振興事務所等を利用していた市民が「一本化」されること
で不便を感じることのないように対応してほしいです。

151
・公共交通の利便性、・庁舎の場所として災害・耐震に強い場所であってほしい。・耐震性基準を満たして
いる建物を利用して欲しい。

152 行政サービスの観点で、地域住民の意見を取り入れて、庁舎・業との推進

153

私たち夫婦、現在、高齢になりました。元萩原役場に主人がお世話になりました。職員の大変な頃、ご苦
労様です。頑張って私たち高齢者が健康で、残り少しの人生を送りたいと思います。若い人に迷惑かけ
ない酔う、庁舎が一本化になると共に、高齢者が機能や設備について行く事出来なくなる事が少し心配
ですが、一本化に賛成です。頑張ってください。将来のためにもよろしくお願いします。

13 / 31 ページ



№ 自由記入
問13．庁舎の一本化に関し、自由なご意見をお書きください。

154
私どもは、日頃地域の振興事務所は利用するが、本庁舎へ行くことはまずないでしょう。お金がないのな
ら、設備は最低必要な部署を効率与良いように造るべきだと思います。

155 通いやすい。

156
現在の下呂庁舎、萩原庁舎は、大きな地震ですぐに壊れてしまいそうで、災害対策本部を置くのはどうか
と思う。一本化することで、事務の効率化も図れないだろうか。できれば街中に建設して頂きたい。

157

庁舎の一本化は賛成しますが、自動車での移動できる人はいいが、自動車での移動できない人たちの
事を考えると問題があるのでは？
例えば市の移動バスなど、色々考える必要がある。
今までの振興事務所はどうするのか？
一本化の場所の選定。
市民が利用しやすい庁舎。
市民の意見やしっかりした対応をして進めていってもらいたい。
職員の働きの悪い人はいらない。間に合う職員を選定して、一本化に進めてもらいたい。
一本化になった場合は、市長から職員の給料もさげなくてはならないと思う。
一般市民も大変厳しい状態である。
まだまだ色々と言いたいことがあるが、市長、職員たちと追々話しします。

158

場所は下呂地域（旧下呂町）が良いのではないか。
用地費、建設費、ランニングコストが適切に行えるよう積算してほしい。
環境に配慮した設備等の配置検討（太陽光発電等）
地域の特産物の展示。
各支所に市民が使える下呂ネット端末を設置すると良いと思います（確定申告も各自でやってもらえる
等、利点がある）。

159
一本化は便利でいいと思うが、端の地域が取り残される感じがする。
何事も遠くて便利が悪い。
行きたくても行けない。

160
私は下呂市北部に当る小坂町ですが、少しの用事で遠くまで出掛けるのは大変と思います。
振興事務所はしっかり守りつづけて高齢者でも気軽に出かけ事が出来るようお願いして、庁舎一本化に
は精一杯応援したいと思います。

161 場所は、今の下呂病院の所で作ればいいんじゃないでしょうか。

162

これからは年配の方が多くなります。その事を考えたらどうでしょうか。
一本化にして、どこの市町村にもない物をお願いします。お手本になるように。
人件費のかからない事を考えて頂けたら、住民サービスが欠いてもこまります。
住みやすい下呂市になるように願います。
たいへんですが、よろしくお願いします。ごくろう様です。

163
住民票などは各地で取れるようにしてほしい。（納税も同じく）
機械があって便利に利用できればいいのですが。
一本化には賛成です。

164 皆が利用しやすい庁舎を作ってください。

165
防災等に対応できる建物。
環境（ISO）に対応した建物。
地域との利便性（交通等）。

166 分かりやすくなって利便性も上がるので良いと思う。

167

金山から下呂までの距離があり過ぎ。
一本化すると交通の面で不便になる。
遠い場所と、近い場所に出来た人では時間的また金銭的に不平等が生じる。
一本化するのであれば交通費の補助が出るようなして欲しい。

168 駐車場に凍結を防ぐ方法があれば良いと思います。

169
複合施設。例えば老健、アパート、事務所等で家賃収入を得る方法。
限られた予算の中での計画となると思われるが、下呂らしさ（木材、温泉）を取り入れ、やさしい施設とな
る事を希望します。

170
少子高齢化、人口減少等々、財政面からも一本化は必要思います。
いろんな使用（活用）するスペースより行政としての機能重視し、総合的窓口を実現して欲しいです。
車社会の面からも駐車場を広めにお願いします。
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問13．庁舎の一本化に関し、自由なご意見をお書きください。

171

私自身は現在小坂振興事務所で大体の用事が済むので問題はなく、今のままでいいのではと思います
が、分庁されていることで不便を感じる方がいることや、耐震面、経費の面でも一本化が必要というのも
何となく理解できました。
ただ、財政が厳しい中、一本化する必要があるのか、子育て支援や介護福祉など、もっと市民に深く関わ
る問題で、市民が必要としていること、やらなければいけないこと、お金のいることがあるのではないで
しょうか？
もし一本化するのであれば、できるだけコストを抑えていただきたいですし、耐震補強などで今ある施設
を何とか利用できないものかと思います。
また延床面積が6000㎡必要であるということについても具体的には分からず、それだけの面積が本当に
必要なのかも疑問です。
各施設を耐震補強するより、一本化した施設を作る方がコスト削減になるのですか？
無駄にお金を使うような気がしてなりません。
このアンケートの意見は本当に参考にしてもらえるのでしょうか・・・。
資料を見ると一本化を進めるという方向で話が進められているような気がしますが、無作為に選んだ人
だけでなく、市民全員にアンケートをとるぐらいでないといけないのではないのですか？

172

一本化するのは良いが、各振興事務所の必要性、安全性も一緒に考えてほしい。
中心ばかりだけでなく、地方は切り捨てないでほしい。
今は車で移動してどこでも行けるので良いが、車が使えなくなった時、下呂、萩原でしか手続き等できなく
なったとき不便になる。
用事を代行してくれる機能があるといい。
代行する部署があれば、どこに一本化されても良い。

173

高齢化する一方です。お年寄りにやさしくホットするようなやさしい庁舎をお願いします。
小坂のはずれにおりますが、目の届かない場所にあたたかな眼を・・・。
庁舎を一本化される事は大切なことだと思います。
未来に向かってより良い、先の見通しができますような、明るい庁舎にして下さい。

174

市の行政中心が下呂に片寄りすぎない事が重要で、下呂の観光に力を入れてある為、他の町がさびれ
ていく一方です。
県病院を不便な高台に建設された事は病気を持つ利用者にとって、とても適地とは思えません。
市民にとって便利で、各町から納得のゆく場所を選定される事が望ましい事です。

175 庁舎一本化はなるべく早く実現する方向で進めてほしい。（安全性・・・その他考えて）
176 庁舎の一本化と合理化を含めて、職員を100人に対し1人体制でお願いします。

177

下呂病院が跡地に庁舎の移転などはいかがでしょうか？
駅にも近いし、病院が移転した場合、幸田地域の商業が閉鎖的になることを考えると、活性化になると思
います。
しかし、財政が厳しい中新しい箱ものを建設するのも大変だと思います。
できるだけ中心になる所に作ってほしいです。

178 まず駐車場１場所で用事が済むところに。例は元の県総合庁舎のところが一番いいと思う。
179 市民の負担を減らして、有意義な庁舎の一本化なら賛成です。

180

気楽に利用することができ、分かりやすい機能や設備を望む
場所についてはできれば国道に近く公共交通機関及び自家用車の駐車場が十分備えられたところがよ
い。
庁舎設置場所は萩原町が一番適していると考える。

181 萩原の警察横が適していると思う。
182 下呂市は広いので、１つにすると高齢者や体が不自由な人にとっては大変だと思います。

183

下呂市になって下呂市以外の地方の人が良いと思ったことがないのでは？
ＴＶにしたって同様、下呂のみよくしてもダメヨ！一本化して地方のメリットはないのではないのか?今の時
代にネットワークでつなげば問題なし。
下呂市民は全家庭ＣＡＴＶに入れるべき。有効活用せよ。下呂温泉だけが温泉ではない。

184
高齢と難聴なので大きな声（歯切れの良い）で理解できるまで説明してほしい（面談）にもう少し柔和な気
持ちをもって接し優しい態度が望ましい。

185

庁舎は十分なスペースを確保できる場所を選定し、町づくり計画を実施するために検討する必要があり
ます。
地区別の役割を決定し、それを推進するにはどこに庁舎があるのがよいかを決定してもらえればよいと
思います。
また身の丈にあった必要最低限の建物で十分であると思います。
多用途性を考えると不要なスペースが多くなるのでシンプルなもので計画すべきだと思う。
点在する施設を一つにまとめて、跡地を売却できるなら実施してもよいと思います。

186 竹原地区や上原地区などの扱いが旧下呂町とは別で考えてほしい。

187
庁舎一本化のことは十分理解しました。ただ、少子高齢化の時代に下呂市において終末を迎えられたこ
とについてよかったなと思う行政を推進していただきたい。敬具

188
今後住民の高齢化がますます進むので、高齢者に十分配慮を考えた庁舎にしていただきたいと思いま
す。
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問13．庁舎の一本化に関し、自由なご意見をお書きください。

189 ユニバーサルデザインなど誰もが利用しやすいようなものを多く取り入れる。

190
アンケートを取って何か良い方法でも見つかるのですか？
下呂市住民のことを心から本当に考えていただけるならば、住民一人ひとりのことを考えて行動すること
を進めてほしいと思います。

191
庁舎は下呂地区にお願い。
なるべく近いところに庁舎を。下呂市の真ん中に。交通費もたくさん要るから。
少しの用事でも遠くまで行かなくてはならない。

192

早く一本化してほしい。振興事務所の業務は簡略化する。下呂地域・萩原地域については振興事務所は
不要
通信インターネット・インフラを充実させ、遠隔地へのサービスを充実させる。情報の共有専門知識職員
がもっと勉強すべき。
地方だからこそ都会に負けないよう勉強する。高度な知識をもって日本中の注目を集める。日本全国か
ら視察団が来るように町づくりをする。
市役所の職員はＯＢになると地域活動に積極的に参加されているが、現役の時代からもっと地域の人達
を引っ張って行ってほしい。

193 本人の指名でアンケートをいただきましたが、年齢が89歳なので代弁しました。

194
萩原町に元富永産業の広い空地があります。国道沿いであり、わかりやすい場所なので新庁舎にもっと
もふさわしい場所だと思います。

195

・会社の用事で庁舎を訪れるために往復一時間もかかるようでは、会社にとって（ガソリン代・滞る等）支
障をきたすのではないかと心配します。
・「ユニバーサルデザイン」を気にするのであれば、どんな人にも負担にならない場所（自宅からの距離）
にて手続がすべて済むよう振興事務所の機能向上すべきだと思います。
・合併特例債もなくなった今頃、検討される事案とは・・・。職員の給与の統一もそうですが、合併するとき
にすべて一本にしてしまえば良かったのに。高齢化の進む町なのですから、高齢者にこそ住みやすい町
にすべきだと思います。子育て世代は自動車も運転士行動力もありますから。

196

庁舎の一本化に向けた取り組みについての検討委員会だよりが発行され庁舎の一本化と振興事務所の
あり方についての具体的な項目を見ることができました。
今後十分委員会等で市民の声を聴きながら検討会を重ねられより良い新庁舎新組織になることを願って
おります。
場所等については、萩原地域内を希望します。

197 萩原町羽根地区

198
現振興事務所でほとんど目的の仕事が達成でき不便を感じない。下呂駅近くに駐車場を要望する。（JR
高山線の特急列車は萩原駅に止まらないため）

199
広い道路に面していて、駐車スペースに困ることのないおうな広い駐車場は必要である。現在の下呂病
院跡地は道も狭く、駐車スペースも少ないので不向きだと思う。

200 お年寄りの方が１人で来ても利用しやすい様な設備や案内があると良いと思います。

201
事務的な処理については各振興事務所の機能で間に合っていますが、新庁舎には市民と集える場、企
画を生み出す場、情報をいち早く収集し発信する核的な機能が満載の物にして頂きたいと思います。

202
一本化の事はこのアンケートで知りました。高齢者の人たちはどうなるのですか？交通面はどうなります
か？

203

平成の大合併の波に乗り、合併しなければ損みたいな感じで住民の意見もあまり聞かず合併した下呂
市が誕生したのは時代の流れかなと感じていました。しかし10年経つ今でも「書類をたらい回しされた。
合併しなければ良かった。」等の声があるのは庁舎が分散しているためかとも考えられます。庁舎の一
本化に向けた問題は喫緊の課題であります。庁舎の効率化、経費の削減を図るため庁舎を一ヵ所として
市民憲章にあるように、森と清流と温泉を宝とし、次の世代につなげる元気な下呂市のまちづくりに期待
する一人です。場所は用地費の安い萩原地域がよいです。

204 交通に便利な事。いつまでも車に乗れるとはかぎらない。老人のことも考えるべし。

205

１．現在お世話になっている馬瀬振興事務所が継続とのことで利便性など助かります。地域づくり活動支
援（例．自然公園観光客の増加、特産品開発など）に特化職員配置は不可欠です。２．現在の庁舎振興
事務所の維持費1億5000万/年と新庁舎一本化の費用を具体的にいつくかのケースで積算し、専門家に
よる検討が必要ですね。３．煌プランが全市民の誠意あるサポートによって明るく楽しい下呂市になるよ
うに祈念しております。　指名上遠野富紀子は長期入院中ですので、父親が代わって記入しました。

206 庁舎の建設場所については、羽根の総合庁舎北側の運動公園敷地内。

207

「庁舎の一本化」については、正直まったく知らなかったのですが、別に現状は特に不便もなく今までの
慣れた庁舎での利用の方が良いのですが、同封の防災面などの数々の理由により、もし新庁舎が建設
される場合は交通の便や駐車スペースの確保など良く建設地を検討していただき、新庁舎内の機能など
は市民のどんな人が来庁してもわかりやすい「課」の配置（例えば利用の多い市民課は出入り口付近と
か）とその課の取り扱い内容の明確な表示をお願いしたいです。あとトイレなどは多めにわかりやすい配
置にとってほしいです。

208 場所として市の中心部という事で萩原地域が良いのでは？
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209
・県益田庁舎の廃止が予想されますが、その跡地を考えたらどうか。・金山～小坂間の中心地（萩原）で
作れないか、下呂では広い土地が確保できないと思う。・高齢者社会で交通の便利な所も考えなくては
いけないと思う。・公共施設が全部下呂へ集中してしまうのはいけない。

210

１．庁舎入口での市バス、公共バス停の設置　２．高齢者が多く利用しやすい各部署の配置　３．県の出
先のある近くに作る。現在ある県の総合庁舎を利用できないか。　４．新しい庁舎を作る場合、屋上に太
陽光発電を設ける検討する。　５．水道水の利用出来ない場合を考え地下水を利用の取り入れ（井戸水）
６．大災害を考え情報発信取り入れの設置　以上

211

場所について　県総合庁舎、警察署のある萩原の地が利便性があると思います。羽根地区には土地も
あると思われます。又、庁舎にも務める職員の駐車場が不用となった土地やあまり使用されていない県
の庁舎前のグランド等たくさん利用できます。庁舎の玄関は、まず二重になっていて戸の開閉ですぐ厚さ
寒さを感じない　太陽光パネルで少しでも発電充電の機能がととのっている。以前、東京都庁のかくれた
機能の番組をNHKでやっていましたが、財源の大差の下呂市のと言え、非常時に市民の為に機能できる
庁舎を3.11の大震災で庁舎の大切さ、そこで働く職員の皆様の大切さを知らされました。一刻も早く市民
を守る市民の為のユニバーサルデザインの庁舎が完成することを望みます。その完成によって住民は自
分たちのできる市の発展のアイデアをその地域ごとに一生懸命考えると思います。

212 下呂は地形が悪い。　萩原は視野の広い環境の良い土地もあります。よくよく思案が必要と思います。

213
年に数回萩原庁舎に行きますが、特に不便を感じたことはありません。庁舎が一本化して新しくなっても
下呂市が変わるとは思えません。将来人口が減り高齢者がふえる中もっと他にやることがあるように思
えます。

214

厳しい財政状況、人口減少が進み第２の夕張市にならない様に万一の災害拠点とできるようご検討くだ
さい。　１．職員数250人は各振興事務所を含めた人数とし、人口1000人当たりの職員数を８～９人を目
指すべきです。10年先の人口を25,000人として　２．市役所一本化前に既存施設の統廃合をすみやかに
進めてほしい。　３．りっぱな市役所を維持するために、市民が苦しむことのない様コストのかからない建
物を目指してほしい。市役所から利益は生まれない。　４．下呂温泉病院跡地、名鉄病院跡地の利用も
考えられるし、西上田飛騨川カントリーあたりも広い土地があり検討されたい。　５．下呂総合庁舎が今後
も存続するのか、高山へ統合されないのか県の意向も聞いて建物含め跡地利用できれば良いと考えま
す。　６．情報を公開し市民が納得できる様、検討されます様お願い申し上げます。

215

・一本化した場合の庁舎の規模、建設費がどの程度になるか。試算したものを示して提案してほしい。　・
一本化した場合の職員数、その後の推移等を明確にして提案してほしい。　・より効率的な行政運営とは
どのような運営か。現在非効率となっているのは何か、分散していて非効率となっている点は何か、具体
的に示してほしい。

216
今は市役所が自宅の近くにあるため、とても便利が良く子供が小さいので歩いて行ける距離にあり助
かっています。今後どこか新しい場所になった時に交通の利便性や駐車場の広さがとても気になります。

217 よく解りませんが庁舎の一本化は大変よい事だと思います。
218 特に期待することはありません。

219

庁舎が一本化した場合、萩原に住んでいる身としは今後住民票や印鑑証明の取得のためだけに下呂へ
足を運ばないといけないのかとも思いますが、それが本来の形なんだと言われれば確かにそうだよなと
納得できます。その不便さよりも、現状の課がいろいろな所にあってどこへ行けばよいのか分からない状
態が改善され、新しいわかりやすい市役所が出来ると良いかなと思います。

220

下呂庁舎（現在の役場）ずいぶん古くなっています。地震の事を気になります。建物が古くなっています。
すごく修繕費が増加考えるべきと思います。一本化すれば話し合いすべてまとまりがよく思えます。下呂
温泉で有名な玄関口（病院跡地に）下呂立派な庁舎を建てられたと常々思います。高齢ゆえ上手に書け
ませんが、よろしく。合併せず下呂は下呂の方が良かったと思います。

221
私女80才が息子50才の障がい者を看ているので書類等わかりやすく書いて送付してほしいです。たとえ
ば公文書に手書きでわかりやすくつけ加えて下さると大変助かります。

222
１．20才未満の年齢割人口分布と現時点で予想される流出割合は？　２．位置について　阿寺断層（特
に萩原断層といわれるもの）と下呂市の地理的環境から判断して

223
今はほとんど庁舎を利用していないので不便に思うことはあまりありませんが、やはり近い所に利用でき
るところがある事はありがたいです。一本化はわかりやすいと思いますが、下呂地域に住んでいるので
やはり近くにできる事を望みます。

224

現在の下呂市の立場は本当に庁舎の建設が必要なのか。　①市民の「くらしはこれでよいのか」という考
えられているのか。　②環境の整備はどのようになっているのか。　③市民に対して税や使用料は適正
か。　④市長や議会議員は多くの債務を若い者に残し責任は持ってもらえない。　⑤アンケートはもう少し
検討して考えられたい上、庁舎建設より外の面を調査し公正に反映させていただきたくお願いします。

225
・運転できない方たちも利用しやすいよう利便性を重視してほしい。　・耐震性やユニバーサルデザイン
は取り入れてほしいが、お洒落になる必要はないと思います。

226 経費削減や高齢者にも配慮した庁舎の機能にしてほしい。

227
バスなど交通機関の便がよい場所であること、又駐車場はいつでもスムーズに駐車できるように広くとっ
てもらうこと。庁舎の玄関周辺は段差や坂が無いこと、今の時代だから当たり前だと思うがエレベーター
をつけてもらうこと。
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問13．庁舎の一本化に関し、自由なご意見をお書きください。

228

一本化するならば完全な、市民が出かけて行きたくなる様な、用事、憩い、子供の運動場等、かねた新
庁舎を建て一本化にしてほしい。町民会館、星雲会館等は税金の無駄遣いになるのでは？とにかく新庁
舎をと検討されるのならば完全に整った一本化で立派につくってほしい。各町には支所とか必要にと思
う。窓口が多ければ多いほど人口がいると思う。各町村には民生委員（何もしない）等役員がいるのでは
ないか？下呂市の人口で税金の無駄遣いは止めてほしい。

229 下呂庁舎が良いと思う。

230
今の庁舎は部署がバラバラの所にあるのでどこに行けばよいのかわかりずらい。ただ一本化して庁舎が
遠くなるのはどうかと思いますが、一本化した方が設備などがコスト削減されるのではないかと思う。これ
だけ広い下呂市のどこにするかはむずかしい。

231
・庁舎を一本化することで市民が一つになることに繋がればと考えます。・場所については、現在の下呂
地域か萩原地域が望ましい。・庁舎の機能や設備は、今、職場としている職員の意見を反映させることが
望ましい。

232 下呂市の南のはずれでバスの本数も少なく高齢の私どもには外出しづらい。

233
連絡事項その他の書面の内容が理解するまでに時間がかかる。わからない人に配布する書面について
作成してほしい。一本化に向けてメリット・デメリットを明確化（アクションがない）特に市政にて何をして頂
ける方針が見えてこないように思います。

234

床面積、耐震性から見ても金山振興事務所を活用すべきだと思います。全ての機能を一本化するのは、
距離的に小坂、馬瀬からは遠いので難しいかもしれませんが、直接市民が出向かなくてもよいサービス
に関する課（例えば市民生活課や税務課以外の課）などは、一本化してもさほど不便さは感じないので
はないでしょうか？距離がサービスに直結する課は、従来通り振興事務所として残し、本課は金山旧役
場庁舎に移転するのが最善の策と考えます。

235

一本化は必要と思いますが、建物は今ある金山の立派な事務所を利用すべきです。下呂に建設する事
はあまりにも勝手すぎます。①金山のダムの税金はどのように使われていますか。②下呂温泉のため
（花火など）にどれだけの税金がつかわれていますか。③ダムの危険は原発と同じです。ダムが決壊す
る事は０でなない。決壊の危険は金山町民が負います。④下呂町にだけ集中すべきではありません。金
山の町内をよく見て下さい。下呂市は下呂の温泉が中心ではありません。５町村の税金で成り立ってい
るものです。⑤合併すべきでなかったと思います。⑥金山町は金山町として発展すべきでした。

236
一本化は必要と思いますが建設場所によって本庁機能の利便性に不公平が生じることはいがめないと
思う。災害時の対応等まで考えるのなら金額、予算等問題もあるが、今現在ある各地の施設の充実改善
利用も考えたほうがより広範囲に対応できると思う。

237

４市１村が合併したことが地域によって差がありますが人口規模に対して公共サービスの受けやすい所
と比較して受けにくい箇所があると思います。平均的な行政サービスになるよう再度点検し庁舎の一本
化にも配慮されたらと思います。高齢者層が多くなると情報伝達をしやすくするシステムを取り人員を少
なくして対応できる方策、ＮＥＴ配信等を取り入れるべきと思います。

238 新庁舎ができても簡単な手続き等は振興事務所でできるようにしてほしい。
239 振興事務所が残るのは良いと思います。

240

庁舎の一本化によって遠距離となる住民に対し何らかの対応が必要かと思います。簡単な手続きは近
所の商店・コンビニなどでできるようなサービスを考えてください。
一本化を進めるのであれば速やかにお願いします。検討検討で時間ばかりかかるのはいけません。よろ
しくお願いします。

241

目的の用事に対して、どこへ行けば対応してもらえるのかをわかりやすくしてほしい。窓口サービスは、
今まで通りであるなら、本庁一本化はいいのかなとも思う。
いろんなことに対して充実した対応をとってもらえるのであればいいです。市の財政が厳しいなかでの庁
舎一本化、下呂市が赤字財政にならないようにやっていただきたい。大変なこととは思いますががんばっ
てください。

242
シンプルな建物で低コストである庁舎をのぞみます。振興事務所の充実をしてほしい。あまり庁舎の利用
がないから。

243 気軽に入れる庁舎、プライバシーが守られる庁舎にしてほしい。

244
地域の困り具合に対応してほしい。道路の除雪などにもずいぶん格差があります。例えば小坂町内と萩
原町内。歩行者が安心安全に歩ける街にしてほしいし、こういうことに税金を使ってほしいです。

245
一本化必要性賛成。将来的に財政的に厳しいと思いますが、老朽化の事を考えれば庁舎の新築の事も
他の市と比べても少し小さい感じ（ヘリポートなど）

246
もし建てるなら下呂のシンボルとなる建物でなくてよい。使いやすさと親しみある庁舎であってほしい。建
物に資金をかけない経費を抑えてください。職員が何んでも行えばぼんやり遊んでいる人が多数いなくて
よいと思う。建物(庁舎）の中に無駄な空間をつくらないで。

247
一本化され新庁舎が建設されても自分が住んでいる地区でなければ利用する機会が少ないことが予想
されます。従って従来の振興事務所の機能も今まで以上に充実することを望みます。

248
高齢者の方が足の向う庁舎にして下さい。ぜいたくな建物はいりません。振興事務所で済ませることがで
きれば特に場所等にはこだわりません。

249
田舎の小さな市なのでその規模に合った建物にして頂きたい。下呂病院の様な箱だけで医師不足では
意味がないので中身をしっかり整備して欲しい。
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№ 自由記入
問13．庁舎の一本化に関し、自由なご意見をお書きください。

250 庁舎へ用事があって本庁へ来たとき色々な課があれば１ヵ所で終わるメリットがある。

251

下呂市＝下呂駅＝下呂温泉→下呂市役所（本所）という事が、観光立市として全国的にも知名度、認知
度において大切であり重要である。庁舎の機能や設備については、必要最小限で良い。ただ、機能的に
は将来をみすえた最新鋭のものを取り入れていくべきだと思う。地理的状況から見て金山がある以上、
中心の下呂町内以外には考えられないです。

252
老朽化している点その補修に費用がかかる点などから一本化には賛成ですが、無駄な所にお金をかけ
る事はやめてもらいたいです。誰もが認める使用しやすいものにしてほしいです。下呂の交流会館のよう
な無駄使いは疑問を感じます。高齢社会なのでその点も考慮した場所が良いかと。

253
１．交通の便の良いところ　１．用事が重複しても一ヵ所で済ませるよう配慮した設備。どうしてもそこで
（本庁）出来ない手続き、用事は出来る場所を表示した（看板）等によって分かり易く表示することがよい
のではないかと思う。

254

一本化するより現況の方が良い。一本化にしてそこが災害を受けた場合行政もとれなくなる。現況ならど
ちらかが災害を助かるという時もある。東日本の大災害の時庁舎が災害を受け行政も取れなくなり、仮
庁舎で行った良い見本ではないか。むしろ萩原を本庁舎としてはどうか。県の庁舎、警察署もあり土地も
広い。何かやろうと思えば萩原の方が環境も良い。

255
・下呂市の中心でしかも広い場所であって欲しい。　・一本化は大賛成です。　・新下呂病院のような場所
は絶対避けて下さい。

256
萩原庁舎、星雲会館がなくなることは全く反対です。
萩原地区に必ず庁舎の機能は残すべきです。

257
問11に関しまして⑤に記入させて頂きましたが、すべ理想に叶った又それに近い庁舎が完成する事を
祈って居ります。

258 下呂病院のあと地等利用出来ないでしょうか？

259
災害時、通常のアクセスのしやすさを考えると、国道から近い場所が良いのだと思います。
新しい下呂温泉病院のように、坂の上にある場所であれば、特に冬季のアクセスが悪く、市民からは行
きにくい場所となり、いくら機能的に良くても利用しにくい庁舎になってしまうのではないでしょうか。

260 萩原警察署横の空き地？
261 別に無いですが、高齢で良くわからないので皆様におまかせします。

262
一本化は反対。
遠くなると1日がかりになります。
馬瀬は振興事務所があると便利です。

263 場所は下呂。私、金山、下呂迄。

264
一本化するのなら、ぜひ下呂市内でお願いします。
乗物が近くにある様、お願いします。

265

一本化も大事な事ですが、自分の力で庁舎まで行けないご年配の方などは、どんなに良い機能を兼ね
備えた新庁舎がてできたとしても、遠すぎたり、交通の便が悪かったりで、わざわざ行かなくてはならなく
なるのは本末転倒ではないでしょうか？
地元に密着できていて利用しやすい、行きやすい、近くにあって便利というのが理想だと思います。
私の住んでいる地域は、下呂市火打です。

266

小坂、もう少し駐車場がほしい。
小坂ですべて用事が済む様にしてほしい。
住民税他、少なくしてほしい。
下呂ばかり良くしない様に、小坂、馬瀬他も同じように便利にしてほしい。

267

時間を9：00～19：00くらいまで延長すべき。土日も営業してください。振興事務所は大切だと思います
が、税収がないのに新しい庁舎を建てるのはバカだと思う。補強と増築で良いと思います。
遊んでる、楽してる人もいる、サービス残業などはダメなので、基本給を下げ、働いた分だけ給料を払っ
てやってください。

268 庁舎周辺に駐車場が欲しい。広々とした場所がどこかにあると良い。現在不明。
269 41号線から目に入るデザインだと、話題性があり、地域の活性化につながる。頑張ってほしい。

270
市民が自由に利用できる図書館があるとよい。専門書等とりそろえた大規模なもの。【たとえば関市のよ
うに】
庁舎内の各部や課が分かりやすく庁舎に入った時の雰囲気が良い庁舎を希望します。

271 市民の足を考えた庁舎が一番だと思います。

272
・しっかり対応できる職員、駐車しやすいスペース
・やっぱり皆さん地元に庁舎が欲しいとおもってみえると思います。人口比率や昨日（使い場）を重視して
ほしい。

273
防災面でも広いスペースの場所が良い萩原地内の総合庁舎地内が良いと思います。県の庁舎と市の庁
舎が近いと便利だと思う。

274
交流会館や病院が、下呂にあって不便に思うことが多くあります。市役所は絶対萩原地内に建設すべき
だと思う。羽根の庁舎を利用できないものか。
車の時代だから市役所を市の中心と決めなくてもよいのではないか。

275 現在のままで改善する事柄もあるのではないかと思います。
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276
庁舎の一本化について知らないのに庁舎の一本化は無理があります。一本化を知らないのに、何を、何
が、市は行政は何を求めているのか。また、行政（市）が道を示すべきでは。

277 場所は中央（旧下呂地内）
278 萩原町内の住人なので、是非とも萩原に近い場所に新設してください。

279
市の財政が良くないので、庁舎の一本化はやむを得ないと思う。学校の統合も将来仕方がないことだと
思う。

280 場所は今のままが良い（萩原）

281
一本化は必要だと思いますが、今すぐに本当に必要なのか。他にやるべきことがたくさんあると思いま
す。

282
整備に伴う借金の負担が市民にかかるのはやめて欲しい。組織の見直しは250人では少ないのではな
いか。もっと削減し、人件費の縮小と経費削減をして欲しい。光熱費削減対策をとっている部署もなく職
員の意識レベルが低い。災害時の対策を重点的に考えて欲しい。

283
下呂市の庁舎は老朽化が進んで耐震問題もあるので、観光立市として、街のシンボルになるような美しく
厳かであってほしい。又、中に入れば広々とした空間、入りやすい落ち着ける場所が提供できるような機
能性、そんな庁舎を望みます。

284
新庁舎整備検討に日々ご苦労様です。ＪＲ、バスの発着点でもあり、是非、病院跡地に庁舎を造ってほし
いと切にお願い申し上げます。観光地下呂の顔としても、朝市など人の集まる施設ができると良いと思い
ます。

285

入札等、インターネットでできますし、書類等も電子申請できると思います。庁舎機能としては、大きな建
物にする必要はないと思います。また、特例債とはいえ、国のお金には違いはないので、金山の庁舎が
新しく部屋もあまっているので、金山で十分ではないでしょうか。借金は増やしたくないですよね。市役所
職員の方には、親切に対応していただきありがとうございます。

286
広い駐車場を備えている庁舎。駐車料金を徴収したらどうか（例えば30分まで無料で30分を超えると100
円）

287 せっかくの新しい施設、空いている部屋等利用するべきだと思います。
288 庁舎は萩原町に建設する事！

289

下呂市庁舎の一本化に場所としてこの５月移設する下呂温泉病院の跡地、萩原町の旧富永産業の私有
地であった広大な国道よりの現在空地、萩原町羽根あさぎりの県総合庁舎近辺がよいと思われます。下
呂市の市役所の場所としては現在の市庁舎ではどうですか、だめですな、建設期間の事とか期限がある
ので萩原と考えられます。場所は、小坂、馬瀬、萩原、下呂、金山でこうしてみると、下呂には広い場所
がない、萩原はあります、どうですか。一番大切なのは庁舎の一本化も大切だが、４町１村の市民の考え
の一本化が大切と思います。農業、林業、町の商人、旅館業　どうか皆さんが明るい生活ができますよ
う、明るい市になりますよう、事に関わられる方は大変ご苦労様ですが何卒よろしくお願いします。

290 病院の跡地を利用して庁舎を建設しては・・・

291

庁舎一本化は今でしょ！合併特例債を利用。場所は下呂病院跡地を利用。急行列車の停止する下呂駅
近く、JRとの連携。将来を見込んでリニア開通で中津川～下呂間のアクセスが良くなり、下呂駅東出口
ターミナルを作り、バス、列車の利便性を良くして市庁舎、日帰り入浴の温泉施設も整備へ。駅改札出口
には日帰り入浴できる番台がありJRの待ち時間、バスの待ち時間に入浴できる、市庁舎プラス観光施設
の複合的な構想しか下呂の生き残る道である。それに高齢者福祉も付随できれば理想である。名鉄病
院跡地、JR官舎跡地、現病院駐車場もあり、土地は確保できる。予算がないのではなく、収入を作るよう
努力すべき。
☆日本三名泉の資源を生かすのは今です！
☆将来の下呂温泉を世界発信のため、夢と希望

292
振興事務所が継続されるのであれば、一本化されても特に不便は感じないと思います。ただ、車を持た
ない人達が不便を感じることのないような交通を確保すべきですね。

293 手続きに長時間かかる場合の待ち時間の活用方法が有れば良いと思います。
294 駐車場が借地で毎月借地料を税金から支払うのは反対です。

295
便利が良いのは大変結構ですが、莫大な費用が掛かるのではないですか？市民に負担の掛からないよ
うに・・・　一本化にして経費の節約ができれば良いと思います。

296
今後の高齢化に向けて、普段の生活で不自由を感じない、今の振興事務所の機能が一本化後も残る事
を希望します。

297
経費削減の為には必要かと思いますが出来るだけ振興事務所で処理できるようにしてほしい。下呂市の
真ん中にあるといいかと思います。

298

早くも市制１０周年にあたり本当に５日町村が合併して良かったのか今更とやかく言うつもりはないが、庁
舎を二分するようなことは断じて不要。利便性効率性を図ってほしい。今後の人口比例動向、建物は耐
久はもちろん、市民負担増は最少に願いたい。場所について、問１０に記した現県立病院跡地の活用は
あの一帯空き地が多い。河川に近いが最高の場所と思う。下呂市名のごとく中心地に置くのが必須であ
ると思う。

299 元々の建物、土地を利用すべき
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300

[庁舎一本化を進めることとしました。] でなく一本化をしないといけない。下呂、萩原の一部分の団体組
織や人間のエゴでしかたなしの分庁舎にしたこと自体が間違いです。集約したほうが良いことは、だれが
考えても最良の事です。庁舎の場所については、小坂馬瀬金山地区に本庁舎をとはだれも考えてないと
思うし小坂馬瀬金山の方々も考えていないと思います。本庁舎は利便防災さまざまなことを考えれば下
呂市中心あたりで本庁舎が災害に巻き込まれず火災時にも機能する場所にと思います。また、新庁舎の
建物についてはある程度の機能を備えた庁舎は必要ですが、ホテルやアウトレットモールではないので
機能優先、あくまでも質素でよいと思います。本来は庁舎の中で働く職員が一番わかっていることと思い
ます。よく考え頭に汗をかき検討してください。振興事務所については耐震性がある建物はそのまま継続
して使用する耐震性のない建物は取り壊すことが良いと考えます。耐震性のない地域の振興事務所は、
小坂は小坂病院、萩原は星雲会館または、県庁舎、馬瀬は小学校など、下呂は市民会館などの施設を
利用すればと思います。１０数年前、バブル景気時代にこの町の宿泊施設が競って豪華で過剰な建物に
建て替えられましたが、良い時代は数年だけであとは、維持費と返済の毎日だそうです。お客は、豪華な
建物さど望んでいなかったことが今さらながらわかったようです。私は、下呂市民も同じだと思います。３
０年５０年先を見て必要なこと、必要でない事を熟慮し正しく判断して計画してください。

301 現状維持を希望
302 新しい庁舎について阿寺断層上近くは避けたほうが良いと思います。
303 今まで通りでよい。一本化にするなら地元に立ててほしいと思う

304
距離が偏っていない事と駐車場が十分あるといいです。既存の建物で利用できたらいいと思いますが難
しいでしょうか

305 今後の活用内容等幅広くお知らせしてもらいたいです。

306

庁舎一本化によりさらに５市町村間に確執が生まれ下呂市が分裂するということがないようどの場所に
決まっても文句言いっこなしという心が必要だと思う。地域エゴに固執することなく将来の下呂市を思って
結論を出してほしい。何かどこにあるのか表示をわかりやすくしてほしい。この要件は何課にいけばいい
のか案内する人がいるといい(例高山市役所)駐車場は市役所利用者は無料、それ以外は有料にしたら
どうか。市役所から電話がかかってくる際、名前と課名が聞き取りにくい事があり困る。

307
本庁舎の集中より各振興事務所へ人的負担がかからない機能分配をして(電子、インターネット活用）自
治体として必要な業務の効率化をしてから本庁舎として必要な部分を決定し、建設してほしい。今でも、
無駄に時間や人員が配置などされていないか、民間への負担利便性を忘れていないか考えてほしい。

308

庁舎の機能や設備について
毎年人口も減り、事務的処理等が変わり通信関係も一変しつつあるとき、職員は180人程度にして新庁
舎も3階から5階までとして効率の良い変わった建物として市民、観光客等見学でき、もちろん下呂市森
の中心地に建設されればよいと思います。
また、職員は別にパート及び滞納整理等外回りの民間に請負等いろいろ方法はあると思います。
また振興事務所はある程度細かく2人くらいで10か所ほど、現在の通信技術ならほとんど取り寄せができ
ると思います。

309
作ることが決まった場合、下呂病院のように山の方はどうかと思う。雪で困ってしまいます。先日イベント
でアクティブまで行った人が大変だったそうです。

310 庁舎が充実しすぎて各振興事務所業務がおろそかにならぬよう、お願いしたい。

311

いくら無作為とはいえ、85歳の女性には難しくて家族の代筆でなくてはできません。よく考えてアンケート
の協力をお願いしてください。
また、横の流れが悪いためこのような思いをされていると思います。
また、下呂病院の跡地を考えてください。老人の方に依頼するときは保健センターなどに確認し、適切な
アドバイスをもらうなどして無駄のない方法をとってください。せっかくの案を出すのにも字を書けない痴
呆などの人に送付するのは失礼にあたります。

312 バリアフリー対策、エレベーター設置

313

１・建設費について
　　例えですが、50～60億かかるとすれば、15～20億の借金になると思いますが、今この時期にしなけれ
ばならないだろうか？
　　まだほかにしなくてはならないことがあるのでは・・・
１・今のままで続行を望みます。現状でも用が足りているように思います。例えば場所が下呂に建てられ
たときに、馬瀬、小坂、萩原、金山の地区の人は今では各地区で事が足りたのに、下呂まで行かなけれ
ばならないようになる。
１・場所について
　　自分の希望でもありますが、近日の様子をみるに何でも下呂に集中しているように思います。アリー
ナ、病院・・・庁舎は市民の生活を守る大事なところであります。小坂～金山までの市民が行き易い利用
しやすい場所でなければならないはずです。現在の県事務所と一緒にしたらどうかと思います。

314 庁舎一本化は良いと思う。場所新庁舎は萩原地区が適している。振興事務所は是非継続してほしい。

315
どの地域からも便利の良いところに建設できれば良い
気楽に出入りしやすい明るい雰囲気だと良いかと思います。
あまり行く用事もありませんのでよくわかりません。
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316

下呂市の全域を展望し、市中央部に庁舎を一本化が望ましいが、用地の十分な確保のできる場所が必
須の条件となるのではと思います。
今後新庁舎整備検討委員会を中心として市民全体で協議検討されることを望みます。
また、日本全国各地で防災対策について非常に関心が高まっています。
新庁舎のスペースに下呂市に十分対応できる防災器材、資材の確保を特に考慮されたい。

317

庁舎を一本化ということには賛成ですが、新しく建物を作ることには反対です。
今、下呂市は人口が減っていく現状、第二の夕張に近い財政悪化の状態の中、なぜ新庁舎なの？新に
こだわるのか？
現在、萩原下呂総合庁舎は耐震設備がされております。それらを利用するという考えはないのか？
新しく建て直すありきを前提にして考えているのはおかしい。
下呂市の現実をみつめてほしい。

318

とても良いことだと思います。（庁舎一本化）
場所は県立病院の跡地、下呂駅に近いこと
バスも多く出てほしい自分は今のところは車に乗れますが、年をとってからはやはりそう思います。
小さい子供の遊び場があるとよいと思います。
色々な場所があると良いと思います。手足不自由な人の待合場所など
色々な町の名物などもよくわかるように。下呂に住んでいる人ははっきり分からない人が多いのでこのよ
うなことも必要だと思います。

319

車運転できている今でさえ下呂アクティブまでは遠く感じるくらい。年を取る事により、運転さえもできなく
なると交通の便利のよいところと思う。
下呂庁舎、萩原庁舎も暗くて市民の顔をみて仕事ができる、また、市民が気軽に声がかけられる庁舎に
してほしい。
建物が古く暗い、どこか中央に庁舎が建設されればいいかな。

320

下呂市は少子高齢化率がとても高いので庁舎を一本化するなら問い11を満たすもので駅又はバス停か
ら長距離歩く必要がにことが望ましい。
災害が起きたら陸の孤島になる可能性があるので、再生可能エネルギー（太陽光、風力、バイオマス、
少水力発電）から電力を補えるシステムを導入してみるとか、立地として学校に近ければ校庭をヘリポー
トにし、物資を搬送しやすい
警察、消防署が近ければ協力体制がつくりやすい等と考えるのですが、財政が厳しいので無理でしょう
か。
いずれは市庁舎だけでなく、学校等も集約されていく可能性があると思うので、目先の利益ではなく未来
を見据えて検討してください。

321
双方の建物がお互いに老朽化するなかで、別々に再建築することは無駄である。庁舎の一本化は利便
性向上にもつながるが、市職員の意識、各地域住民意識の一本化にもつながると思う。

322

耐震性は、とても大切なことですので、古くなったものは建て直したほうがいいと思います。
ただ、市の予算はないようですので無駄遣いのないよう必要なことにはしっかりお金をかけて作るといい
と思います。
一本化に対しては、下呂と萩原とでは距離がありますので、どちらに一本化するかは少し考えなくてはい
けないと思います。
すべてを建て直すのでしたら、一本化して駐車場は広くした方がいいと思います。
どちらにしても、下呂、萩原の片方だけですと片方が不便になりますので、支店は必要となると思うので
下呂市全体の一本化は大変に思います。

323

当方、悪筆なためワープロでの回答失礼します。今回のこのアンケート内容全体なのですが、建物の利
便性、機能面の項目ばかりで「現在、庁舎のある地区の市民は他地区に移転してほしくないのに、なぜ
建て替えに伴い、一本化の合理化案がでているのか？」という市民感情、会話として当然に出てくる疑問
にたいして、今回の案の起点が一面的に書かれていないことに違和感を覚えました。そのほかに、「・一
本化しなかった時の損失、・アンケートに書いてあるような便利な機能を持たせるに当たっての維持、人
件費が増えるのか、はたまた現職員が増えた分の仕事は負担するから各費用は増えないのか」など「便
利かどうか？」等ということより後々大変なこれから市民が抱えていかなければならなくなる新たな負担
になるかもしれない事が書かれていません。今現在、下呂市と同規模の市町村の職員数（別紙として添
付させてもらった資料より）、「仕事内容が違うから、単純比較できない」という理由では説明がつかない
ほど職員数が多いのにその現在の職員数で今回の新庁舎の収容人員をきめるのか？ということもひっ
迫する財政へのこれからの市政の対応の方向性が見られる大切な判断材料です。市役所職員さんも口
を開けば「市もお金がないもんで…」と言いますよね？とても大切な問題ですから当然だと思います。とも
あれ、今回のアンケートは判断材料が多岐にわたって提供されておらずこのアンケートにより「民意を聞
いた」と言えるレベルに無い内容に思います。新庁舎になることによる利便性の話だけではなく、今回の
案による市民の負担についても市民に伝えて、市民が総合的に判断できる材料を提供し、市民にとっ
て、より公平な情報を伝えていただく事が大切だと思います。私も、突然のアンケートのため偏った例を
挙げて意見を綴ったことと思いますが、今回のアンケート内容だけでも、私の例だけでも市民に対して十
分な情報を与えているとは言い難いので、さらなる議論、市民への情報公開をしていただきたく思いま
す。
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324
新庁舎が下呂、萩原にできた場合、金山の住民は利用するのはまずないと思うので、新庁舎が建設され
るのは問題ないか、それと同等に各振興事務所も窓口業務だけではなく、住民が問題なく機能する振興
事務所のあり方も考えてほしい。

325 庁舎内の課どうしの横のつながりを充実してほしい。

326
場所は萩原町内が良いと思う。下呂町内だと温泉町内の事ばかりが主体町政になるため下呂市全体の
町政にすべきと思います。

327 庁舎の一本化で県内で一番住みやすい市になるよう期待します。

328 機能充実はもちろんの事、職員の資質（応接態度）を上げてもらいたい。一部上から目線の方がみえる。

329 場所＝下呂温泉病院跡地（幸田）
330 ・交通の便、立地が良く行きやすい庁舎　・全てのことが１箇所ですますことのできる庁舎

331
下呂か萩原が建設予定地になると思うが、まず第一にあらゆる災害にあいにくい場所が良いと思いま
す。

332 親切な対応

333
今迄大体の事は振興事務所でできたので一本化に対して機能や設備についてよく解りませんが、庁舎
の方へどうしても足を運ばなければならないことがあるとしたら、なるべく近い方がよいかと思います。下
呂市の中間位に庁舎があるのが希望です。個人的ですが…。

334 今まで萩原で済ませていた用事が遠くなってしまうのは不便です。

335

庁舎一本化に至った経費を読ませていただき、市民の一人として何時かその時が来ることを思っていま
した。下呂市は南北に長い市で中央に庁舎をと合併当時話題に上った一つだと思っています。北に小
坂、南に金山、山を越えて馬瀬と地元の方たちの思いもそれぞれと思われますが、下呂市の名の様に庁
舎はやはり旧下呂町に希望します。日常的な窓口業務に日数時間のゆとりを持てば各支所振興事務所
でできるのではないかと想像しています。断層上に在る下呂市なので地震に強い建物であり、職員の働
きやすい場所になればと思います。

336
市は財政が豊かでないと聞いていますが、本当に大丈夫でしょうか。将来の負担を考えた上で費用がか
かりすぎないようにお願いします。

337 庁舎の一本化は賛成です。駐車場は広く車イスでも入りやすいようにしていただきたいと思います。
338 庁舎を一本化することにより職員が減る。若い人が帰ってきたとき働く所が減ると思う。
339 振興事務所を先ず残されること。振興事務所の名前の変更
340 一箇所で用事がすませる総合窓口。市民にとってはありがたいことだと思います。

341
急ぎ等は家から近い場所に庁舎があると助かる。一本化にすると交通等、不便な部分が出てくるので
は？。

342
県立下呂病院の跡を下呂庁舎にすると良いと思います。下呂市の中央でもあり、交通の便もいいのでは
ありませんか。

343
下呂地域の住民は下呂に庁舎があってほしいと思います。萩原地域の住民も考えることは同じでないか
と思います。

344
庁舎は見た目も老朽化しているので、予算の許す範囲で改善が必要かと思います。だだ窓口業務は
各々の居住区の近場で済ませられることが最優先と考えます。

345
観光地としてのシンボルとなるような庁舎であればいいと思います。最低限の職員で無駄はなるべく無く
し、利用しやすいところであってほしいと思います。

346

観光客も災害の時避難所になるような建物。下呂温泉病院跡地が最適。駅にも近く駐車場もあり観光客
も立ち寄れる。民間の土地を購入するより今の場所（病院跡地）がいい。下呂市の中心は下呂を忘れな
く。食料の備蓄など。下呂の中心に建設する場、旅館、ホテルもあり、災害時協力体制が取りやすい。病
院から食料すべて備わっている。ゴミ処理場ｅｔｃ．もある以上、「下呂」で決定。萩原反対！下呂に決定

347

私は、庁舎へは年１～２回位しか利用することがありませんので、庁舎の一本化についてはあまり関心
が無いのが正直なところです。今庁舎を利用する人は１日何人くらいですか？どうゆう立場の人たちです
か？できればその人たちの為になればいいのではないでしょうか。防災については、一箇所だけでなく２
箇所必要ではないでしょうか。もし一箇所がダメージを受けたら、機能しなくなると思います。最後に庁舎
は誰の為にあるのかを考えて建設して頂きたいと思います。

348
天下３名泉に相応しい下呂庁舎を造るべし。１．下呂市の中心であること（それには旧下呂町であること）
２．公共の交通（国鉄、バス等）目の前庁舎できること　３．１、２に該当する場所は、温泉病院の跡地が
最高である。

349

私の希望とし、幸田の下呂病院跡地に総合庁舎の建設を希望します。（有料駐車場（1時間無料）でもか
まいませんので市営駐車場を造っていただければありがたいです。）
図書館も統合し同じ場所に建設して頂きたいです。
庁舎の一本化、大変な事とは思いますが、がんばって下さい。

350
庁舎一本化について初めて知ったが、新庁舎整備検討委員会が良く考えて、下呂、萩原の綱引きになら
ないよう期待しています。
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351

庁舎一本化に伴い職員数を減らすとの事ですが、現在でも遅くまで残業している職場があるように思い
ます。
心の病気になる人、いやなっている人が多いとも聞いています。
一本化になれば職員も助け合い、市民の皆さんによい対応をしていただきたいと思います。
上司の方は特にその事を頭におき、部下の様子を把握していただきたいと思います。
振興事務所はこれからは今まで以上によりよい対応をしていただきたいと思います。
庁舎と振興事務所は連絡を取り合い、より良い、早い対応をしていただきたいと思います。
（職員の件ですが、夫婦で働いている人は減らす様にしていただきたいと思います）

352
利便性とわかりやすい部署。
同報無線のアナウンスがわかりづらい。

353 庁舎は下呂に作ってほしい。
354 これからは色々利用されるのに下呂市民として便利であれば良いと思います。

355
色々な事が一カ所で済ませられるようにしてほしい。
駐車場を多くしてほしい。

356
総合庁舎の必要性は認めるが、そのために市の財政を圧迫する事があってはならない。
又、事務の合理化により、今の振興事務所の機能縮小により、今まで以上の人員が少なくなり小回りが
きかなくなる事に不安を覚えます。

357
1.現在位置で一本化に賛成です。
1.新庁舎構想。１階ロビーを広くして役場職員の方との面談用務場所を広くとると良いと思います。
これから高齢者社会になりますので、上記の様に考えます。

358
建物を立派にするだけではだめ。
同時に職員の態度もそれに見合ったものにしなければ、と思います。

359
すべてを下呂にしてしまうと、老人や車のない方が利用しにくくなったり、すぐほしい書類を遠くまでとりに
行く事になり不便になる事はさけてほしいです。
庁舎が一本化になれば、それぞれの地区の活気がなくなるのが心配。

360

振興事務所の活用を考えてほしい。
庁舎の一本化はいいが、何でも一カ所に集めすぎて、その他の地区の発展をさまたげていると思いま
す。
地域を生かして活動の場所を変え、例えば下呂→観光、馬瀬→農林、金山→文化、萩原→スポーツ等と
分けて力を入れて頂き、その上で庁舎の方で纏めていただきたいと思います。

361
今後、20～50年を考慮にいれ、人口の減少を基に下呂市の将来に見合った大きさの建物にするべきで
す。
現在、金山の庁舎を有効利用するべきだと思う。

362
萩原に庁舎をもって来てほしい。
下呂は観光を中心に、萩原市政を中心に。

363
災害時の避難場所としても望みます。
検討委員の皆様もご苦労様です。一人一人の意見も大事ですが・・・頑張って下さい。立派な新庁舎の完
成を待ってます。

364 誰もが使いやすい場所にしてください。

365

庁舎を一本化にしてもいいと思いますが、それより職員の人数が多すぎるのが問題かと思います。
ただ机に座っていてハンコを押すだけの人を見かけますが、本当にそういう人は必要なのでしょうか？
残業を毎日毎日している人、定時になったらすぐさま帰宅する人の差がはげしいのを見かけますが仕事
量が本当に多いのか不明です。
とにかく、町の経費を削減するには、まずは市の職員の整理が必要だと思います。
肩書だけの偉い人はいらない！
萩原町羽根にある総合庁舎を使用すればいいだけの話では。

366 下呂市のシンボルとなる庁舎を萩原にあるといいです。

367

・庁舎の位置は自治法でも定めるように住民の利便性に配慮し市内各地からの距離、高齢化社会に対
応するため公共交通の利便性などを最優先にすべきだと思います。・庁舎建設を下呂市の活性化、発
展、情報発信のチャンスととらえ下呂の特性を生かし、新たな発想での多機能な複合施設を望みます。・
住民はもとより観光客も含めた防災対策の拠点とすることで、内外ともに安心安全をアピールすることが
できます。・公共施設の見直しや市有地の有効活用が検討される中で庁舎建設のために新たな用地を
取得することは愚の骨頂で絶対にあってはならないと思います。・合併10年、全国の自治体が地域への
配慮のあまりバラマキを進めたことが合併効果を阻害し、今後の命取りにもなると心配されます。庁舎の
位置決めを地域エゴやいわゆる綱引きをせず、コンパクトシティ、メリハリのある施策が市全体へ波及す
ることを皆が理解すべきと思います。

368
来客用駐車場、公用車、職員駐車場を考慮すると、広大な敷地が必要と考える。下呂温泉を中心に郊外
での選定を望む。現庁舎や振興事務所の今後の利活用について庁舎を一本化するにあたり各庁舎で保
管されている文書についても一本化を望む。（職員の立場から）
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369

町村合併は国が破たんしないための経費削減が目玉であった。合併特例債を出すからとにかく合併せよ
との政府の方針であった。（合併しないと地方交付税を減らすぞと差別的なことも…）この際、政府の出し
たアメ玉を食べない方法はない。この制度のあるうちに（40～50年で老朽化したと建て替えんならないよ
うなものでないよう）新庁舎を作るよう要望する。機能・設備・場所等は専門委員が考える事、もう一つ上
の専門家と相談・助言を得て建ててもらいたい。（専門家についても、交流会館の入場人数につていは不
満もあり）
１．現在の建物の耐震性の補強及び費用について　市内の各施設の中で「耐震性無し」の建物が５ヶ所
あるということから、まずこの建物についての地震等の災害に十分対応できる耐震化を図っていくこと
が、第一に急を要する事業であると考えます。しかし、それにかかる工事費用、整備の在り方等で莫大な
時間、費用が掛かることは推測され、このことについてはやむを得ないことであり、十分理解できるもので
あります。　２．各地域にある庁舎・振興事務所等の利用状況からみて　市民にとって、行政とのつながり
が身近である事。サービスや手続き等がスムーズに手際よくできていることであり、またソフト面における
市民に対する市職員の対応や接し方が大切であると認識しています。このような中で現在、私自身が地
域の施設を利用している状況において、その利便性・サービスの面等々について十分満足いくものであ
り、この施設でおおよその所用が済ませられることは確かであります。「専門的な業務や重要な内容・相
談・手続きについて」とはどのようなものなのか？一般市民（私自身）として、上記の内容に関してあまり
よくわからないことで、理解し難いところではありますが、たぶん企業や業者、専門的な方たちにおける諸
所用のものではないかと推測しますが、しかしそれが全てではないと思いますが…今回のアンケート無
作為抽出の2,000名を対象にしてその実態を把握されようとしていますが、その対象者が一般市民、企業
関係等の業種別になっているのかなっていないのかによって、アンケートの結果の相違が表れてくるの
ではないかと思います。幅広くそれぞれの市民（一般・企業・サービス業…）から声を聴くことによってそれ
ぞれの立場の考え方や思いを認識できるものと考えます。また、2,000名の抽出者人数でどれだけの情
報を入手できるか、そのアンケート結果をどのように、どう生かしていくか！…一つの情報手段として無
理のないところで検討してもらいたいものです。
３．庁舎一本化について　問10の質問に対して「するとした場合の想定」ということで複数回答しました。こ
のことは最低限必要な諸条件として回答しましたが、「庁舎一本化に賛成」という意味のことをきいている
のではない、ことを理解した上での回答であります。　「庁舎一本化」における諸課題について◇場所選
定の問題・現庁舎・振興事務所では一本化にしても行政事務等が狭くてできないので、今の諸施設建物
では無理がある。◇他の場所で新築？あるいは他の建物（条件が凡そ揃った施設）への移転？・土地の
選定及び新築・土地購入・建物にかかる費用には莫大なお金がかかる。◇現在、下呂市が抱えている大
きな課題・現在、下呂市には大きな借金を抱えている中、「旧下呂館」購入に関わってどのように向かっ
ていることも（費用の捻出）明確になっていない。　等々の諸課題の中で、「合併特例債」「一般単独特例
債」といった借金を利用してという考えが出ているようであるが、さらに借金の上乗せをするようなことで
一市民としては納得しがたいものであると考えます。　４．行政に携わる職員に対して　現状況下の中で、
一人の市民としてまた市の職員として行政に対し誠意をもって、そして気苦労をしながらその職務に専念
され取り組んで見えることには大変感謝しております。現在の下呂市の財政状況を眺めた時、下呂市に
とって下呂市民に対して、今何をやらなければならないのか、何が必要なのかを見極めていく必要があ
ると考えます。一本化も重要な意味を持つことではあると思いますが、それよりももっと大切なこと必要な
ことは何かを探っていただきたいと思います。乱文、乱筆さらに言いたいことを言わせてもらいました。ご
無礼いたしました。

371
振興事務所で今までのような窓口業務がなくならないのなら、一本化で手続きをわかりやすくするのはい
いと思う。もちろん萩原保健センターでの妊婦・子育て系の手続きも継続希望です。

372
病院後に庁舎を持ってくれば駐車場もあるし足りない場合、名鉄の空地をたたいて安く買えばよいと思
う。

373
念願の庁舎一本化について実現されるということで我々市民の皆さんの意見を聞き一日も早く新庁舎が
できあがることを期待します。

374
仕事をしていると日曜、祭日しか休めず住民票など必要なことに困ります。今は、車で移動できますが、
高齢になると近くに庁舎がないと困ると思う。

375
①庁舎の機能については１か所で用事を済ませることのできる総合的な庁舎。②場所については、下呂
市の中心部であること（旧下呂町が良いと思う。）

376 今までと一緒でよいと思います。

377
合併特例債で借り入れても借金は返済しなければならず、現在でも多額の借金があるのにまた、上積
み。若者にその返済を背負わすのは良くない。少子化で市民数も減るばかり、職員数も減る。極力、小規
模で機能的であることが望ましい。

378
庁舎の場所はできることなら市の中心になる地域になると良いと思う（例　下呂町、萩原町）。　あまり高
層化してほしくない（上り下りがつらい）。国道41号から近い位置にあるとよい。

379 市民誰もが利用しやすい庁舎であることを望みます。

380

・新庁舎建設に伴う合併ではなく既存の施設（県の総合庁舎の借受）など考えていただければよいので
すが。より効果的な行政運営が円滑に進むよう庁舎の一本化も必要性があると思います。
・市民に負担が大きくならないよう考えていただきたいです。
・小坂、金山、馬瀬方面とも足並みをそろえていただきたいです。

370

25 / 31 ページ



№ 自由記入
問13．庁舎の一本化に関し、自由なご意見をお書きください。

381
一本化する事は良いが、それが金山や萩原では絶対に困る。何といっても下呂市の中心は下呂温泉だ
から。

382

住民の方のいろいろな意見があると思いますが、市役所の方々は、サービス業のように気を使って見え
るのがわかります。言葉づかい、行動等・・。市役所の方々の仕事が見えるようにオープンになっていま
すが、私はあまり見えない造りの方が良いと思います。下呂庁舎は古くて暗い感じなので、今の場所で
新しくなるのが良いと思います。

383
一本化されるとすごく不便であり、仕事をしている者は、時間内に行く事ができなくなる人が増えるのでは
ないでしょうか？。住民の為の市役所に行く為に休みを取って行く様になるのでは、どこに建てるのかわ
かりませんが考えていただきたいと思います。

384

私は今春高校を卒業するのであまり関心が無いのが本当の所ですが、母親がよく自営業の為、市役所
や出張所に出向くことがあるそうです。実際私も受験や免許取得のため住民表とか頼むのですが、母が
ことあるごとに出張所があるので助かると言っています。庁舎も一緒で、全て一本化してしまうとお金もか
かるし、今でも不自由だと思っている人もいるので、私はあまり賛成できません。何でもかんでも一本化
にしてもお年寄りなど今まで以上に遠くなって不便なこともできると思います。庁舎だけでなく、警察署も
下呂ではだめで萩原までいかないといけないと親（母親）は不満そうです。庁舎も結局下呂と萩原のどち
らかということで他の金山、小坂、馬瀬の人たちは不満に思われると思います。

385
庁舎の建替えはいいと思います。各地区の振興事務所は必要でなくなるのは困ります。庁舎一本化で行
政サービスの低下も困ります。

386 特になし。そのことについて広報がなく知りませんでした。

387

現在の庁舎の耐震とか利便性など考えると一本化には反対ではありませんが、どうしても下呂市内に集
合してしまいがちで、それには反対です。もっと中心部に建設してほしいです。
その他の意見として振興事務所を利用するにあたっての意見ですが、要件に対応できない職員を置いて
あっても困るのです。
本庁へＴＥＬで確認したりＦＡＸで送付を頼んだり時間がかかるばかりで、もっと住民課にすべての事に即
対応できる職員であってほしいです。
慣れていない人は本庁で勉強させてから地方に配置すべきだと考えます。

388
庁舎及び振興事務所の耐震性を図り、整備したうえで、庁舎の一本化をしてほしい（新築、改築、増築、
耐震化等）分庁方式を当分の間希望します。

389
自分は役場に行く用事が年に２回ほどしかないのですが、一本化になったら街中よりも街外地が良いか
なと思います。

390 色んな年齢の人すべての地域の人が同じように使いやすい庁舎であってほしい。
391 一本化もよいが遠くなると困る。
392 下呂市の中心にあればいいと思います。
393 特になし

394
お金をかけて新しくしなくてもいいと思います。
赤字を解消してからの方がいいと思います。

395

ハード面はユニバーサルデザインということで整備がしっかりされていくと思うので、とても楽しみです。
私は下呂が大好きですが、見どころが少ない気がします。
せっかく来てもお湯だけ・・・。お湯はとってもいいのですが、もっと遊べるところがたくさんあると何度も訪
れてくれねのでは・・・。
例えば草津の湯畑は、夜はライトアップもされていて圧倒されました。
お湯を使ってげろのシンボルとなるものを作ってほしいなあ、と思います。
だから庁舎に関しては、誰もが使いやすいようにしてくだされば、必要最低限の経費でと思います。
いろんな形の足湯が町中にもっと増えても、めぐることができて楽しいかもしれない。
ソフト面に関しては、下呂らしさ、飛騨弁はいいことなのですが（あったかくて）市民への対応は敬語を徹
底してもらい、外から来た人も疎外感を感じないようにしてもらえたらと思います。
ほとんどの方がそうされていると思っていますが、ちょうど主人の対応をした方が方言がひどくて、出身で
はない主人にとってはきつく聞こえたようで、少し嫌悪感があったようです。
外から来た人も下呂が住みやすくて、ずっといてくれるよう一本化と同時にソフト面も見直して、よりより下
呂市になってほしいと思います。
観光と産業か活性化し、人口が増え、福祉が充実する、あったかい町になるといいです。（今も、もちろん
あったかいですが）

396

木造平屋（県民材）、市民の活躍ができる物。
一握りの意見で（人間）左右されない事。
一部地域に施設が集中しない事！！。
多少不便でもやり方しだい。
市に財政が裕福とは思えないので最低限市民サービスできる物で良い。
見栄を張ることはしないでほしい。
庁舎一本化も大事だけど、市の統一も大事。
庁舎一本化する財源、振興事務所の建て替えの財源はどう？耐震工事は無理だから。
問9、11のような事も大事なことですが、箱ばかり良くても地域活性化につながらないと思う。
必要な物、お願いします。お疲れ、ご苦労様です。
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397

可能な限りのワンストップサービスが受けられる機能集約を。役場を利用しない方は年に１～２度程度で
住民票や戸籍を取得しに来られるのみ。よく利用する方は、福祉に保険に年金にと手続きや相談が多い
ように見受けられる。プライバシー保護の徹底されたレイアウトを望む。待合室も明るく快適な空間づくり
がされるとよい。

398
庁舎一本化もよいですが（金）のいることですから安くできることと他の庁舎が近いところが良い。(例）とし
て警察、消防、県の庁舎のあるところ

399 旧下呂町以外の広い場所がたくさんある様に思います。
400 望むものなし

401
アンケートの「問」の中にはありませんでしたが庁舎の一本化に大切なことの一つに効率化ということが
あると思います。同等のサービスで経費（人件費、事務費、通信等）が低くなることで市の財政が豊かに
なると思います。

402 鉄道バスの便利な所。それに駐車場が広くとれるところ。下呂病院の跡地など年寄りにもいと思います。

403
検討委員の方々はどちらかというと年齢が高い方々が多いと思うが、もう少し若い人も選出したほうがよ
かったのではないか。もし旧下呂に建設するのであれば下呂温泉らしい外観にしてもらいたい

404 現在は、自分で運転できますが高齢者ですので一番便利の良いところがいいですね
405 高齢者が増えているので交通の便を考えてもらいたい。

406

・場所：萩原が最適でしょう。天も広く旧来から国、県などの出先機関も設置されていた。少子高齢化によ
り日本の人口は２０～３０年後には、３０パーセントくらい少なくなるといわれているが下呂市は耕地も狭く
産業にも乏しい。そのころには、下呂市の人口は２～３万人と半減すると思われる。新しい機能的な庁舎
建設には賛成であるが大きな派手なものにならぬよう願う。[合併特例債]を充てられると思うが、これは
国民の税金からくるものであり、この際だといって多大な費用をかけぬよう願う。

407
市民は仕事の合間をぬって庁舎に出向く人が多いかと思います。従って市民へのサービスは勤務地で
すませることが重要だと思います。財政が厳しいといわれているのに新しい庁舎を作るのはいかがなも
のかと思います。財政健全化が最優先なはず。そのあたりとの兼ね合いで考えていくべきかと思います。

408
羽根にある県の総合庁舎も空きスペースが生じていると思います。郡上総合庁舎に市の土木建設関係
が入るとの新聞報道がありましたが、下呂市でも検討されたら如何ですか。一本化した庁舎も羽根なら
良いと思います。

409 金山振興事務所に一本化されたらどうでしょうか。

410

萩原は明治時代より大正、昭和、そして平成16年の市制誕生に至るまで益田郡の行政と農林、商工など
の産業の中核となり名実共に郡都として歩んで参りました。現在も県の出先機関である県事務所、土木
事務所、保健所、水産試験場、そして警察署もあり、県の公共事業、保健衛生の指導と普及や防災、防
犯などすべてにおいて市役所は県との繋がりと便宜が最適地であります。また県立高校には市内外の
在学生とともに、益田農林、益田高校、そして益田清風の卒業生や父兄達にには市役所を所用に訪れ
た時など母校の校舎を望見しながら、この地の愛着と郷愁を抱かれる事と思います。市役所の周囲には
総合体育施設の体育館、グランド２面と飛騨川スポーツ公園もあります。このような環境の中にの市役所
の用地は地価も低くて、下呂市百年の大計は南益田高の轍を踏まないよう人口の推移と産業の開発を
考慮する時、新庁舎には最適の地と思います。

411 下呂町にこだわらず土地の安い場所を検討してもらいたいです。

412

・今の下呂市の状況からみて、立派な建物は必要ありません。交流会館がいい例です。特に小坂地区、
馬瀬地区など大きな店もなく広域のため、必ず車は必要です。若い方は自由に動けますが、お年寄りの
方は不便です。移動手段のバスも思った時間に無く、結局80才以上の方でも車に乗り、それも乗り合わ
せまでして用事に出られます。非常に危ないです。萩原などはコミュニティバスが回っていますが、そう
いった移動できるバスやワゴン車など充実させて庁舎に行ける、また選挙の投票に行けるようにするとど
の場所に建てようが良いです。　・それと下呂市とは言いますが、旧下呂市が派手な事をするだけで他の
地域は取り残され忘れられますヨ！

413
住民票などをとりに行くことがほとんどなので今の状態で何も不便を感じない。多額の税金を使って新しく
しても市民の為ではなく、職員が良い環境で働けるだけのように思う。市民のためなら病院とか学校とか
そちらにお金を使ってほしい。

414 用事を全て済ませることが可能な市役所が理想です。

415
明るい雰囲気の庁舎（声をかけやすい）にしていただきたいです。本課が一箇所に集中できたとしても、
用事のある課がどこにあるかがわからないことと結局はたらい回しにされてしまうので、総合案内の方が
いてくれたらいいなと思います。

416 庁舎が一本化されるなら場所は萩原町羽根にある総合庁舎が適当であると考えます。

417

各地の振興事務所は市民の身近な窓口。各地に散在する部落の為にも災害対策を施して絶対残しても
らいたい。
①農産物の拡大や就職規模のあまり望めない当地方でさらに近い将来身近に起きる災害規模は計り知
れず、必要最小限の建造物が望ましく負債の少ない計画が良いと思います。
②場所は下呂市街地より北が望ましい。
③災害が発生した場合、障害が少なく早急に指令出勤のできる地域が良い。
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418

市は今後、下呂病院の跡地の利用やごみ処理場の問題等で庁舎の建設を旧下呂町で検討しているの
でしょうか？
一般市民は一本化にはあまり興味がないでしょう。誰だって自分の家から庁舎がいいに決まっていま
す。立派な建物は望んでいないでしょう。
世の中は今後益々スリム化されていくでしょう。人口も減ります。
市の職員数も今後まだ減ってもいいと聞いています。今あるものを有効的に使うべきです。個人的に思う
のは萩原北中学校を庁舎にしましょう。
国道から近く、駐車スペースも広く取れます。もちろんその以前に萩原南・北中学を統合します。
統合を望んでいる父兄は多いです。少子化でクラブ活動が制限されて子供の選択肢が減る一方です。合
併特例債をあてにして結論を急ぐのはやめましょう。震災がなければ特例債はもうなかったんだから。財
源が減ることがわかっていて、なぜ借金を増やすのか？ちょっとぐらい不便でも大したことないさ。

419 書類関係が自動発行できるようなコンピューター化　場所は萩原か下呂のどちらかがいと思います。

420
高齢化が進んでいる現在、高齢者の利用が増えていくことと思われます。高齢者（特に女性）にも利用し
やすいように考慮していただきたいと思います。

421
下呂市の全員がわかりやすく交通の便が良いところがいいと思います。
無駄なスペースはいらないと思います。

422

下呂病院の跡地を市役所にという意見もあるそうですが、場所的に適さないと思います。
以前の大雨で冠水したこともあり、災害時に司令塔の役目が出来ない可能性があり、川向うという点でも
心配です。
むしろ、今の場所に階数を増して建て替えることが望ましいと考えます。場所的にも周辺の利便性を考慮
しますと、今の下呂市役所の場所は望ましと思います。駐車場だけが心配です。
また、教育委員会と福祉の関係は、今の星雲会館が利用しやすい、駐車場がある、今ある建物を利用で
きる、業務内容が市民密着という観点から現状維持で分けてもよいと思います。

423

庁舎の一本化は賛成です。でも今までのように各地域に萩原、小坂、馬瀬、金山等総合的窓口業務をし
ていただけるとありがたい。
年を取り、下呂庁舎まで行くことも大変な人もでてくるばかりで近くに相談、手続等対応していただけると
安心と思います。

424 各地域にある振興事務所は絶対廃止しないように。
425 利用者の人数より職員の方が多いのでは？人件費削減してほしい。

426
私のような市民が多いのではないのでしょうか。
財源

427

すべての市民が車で30分前後で移動できること。
無償で使える部屋があること。（調理室、託児所、喫煙室）
駐車場の出入り口の分岐化、庁舎の中に買い物などができるところが欲しい（本、ＣＤ、ＤＶＤ、服、喫茶
店など）

428 鉄道、バスなど公共交通の利便性の場所
429 ますます過疎の町になりますね
430 ＷＩ－ＦＩを付けてください。

431
町の中に入らなくて誰でも見やすい場所　駐車場は広く一か所で用事を済ませることが出来たら良いと
思います。２ページ３ページは書きません。

432

・庁舎や設備は私にはわからないですか？場所は金山でも良いと思います。（新耐震に強いし、広さもあ
るし）森林会館を利用して広めればお金も安くなると思います。できないとなれば、下呂の病院の跡地（面
積はわかりませんが）を利用して全部事が済むような庁舎であってほしいです。
・合併して金山は何も良いことがない、何でも中央に金山は活気がない。そして交流会館（アクティブ）で
色々イベントがあっても足がない遠いと思い行きたいけど行けない。人数がまとめられればバスを出して
もらえれば客が増えると思います。望みます。

433 新庁舎はいらない。廃高（益田南高）などを改築して使用する。税金の無駄遣いをしてほしくない。

434

庁舎の一本化は反対です。今のままが便利でいいと思う。税金ばかりが高くなると思う。何でも下呂へ下
呂へと集中するのは反対。外の町村は全てふりになっている。下呂だけがすべて有利になっている。温
泉が多く旅館も多いので仕方ないけど収入も多いけど借金も多いのでは？今のままでいい。下呂ばかり
にお金をかけるのはコリゴリ。他の町村ももっと同じ様にしてほしい。税は支払っているのだから。

435 萩原小中学校を移転してその場所に新庁舎を建設する。（面積不足か？）

436

様々な理由から一本化される事はやむを得ない状況だという事は理解できます。合併特例債を利用する
なら早期に決断していかなければいけないですね。問題は様々あるかと思いますが、市政を分割してき
たことで合併前とかわらず商工業が発展してきたこともあるかと思います。今後どこに一本化するかで地
域の商工業に悪影響が心配されます。又、今は車で移動できますが老後の利便性に少し不安もありま
す。

437 建設場所として現在の交流会館の東側の空地が良いと考えます。

438
本課が分散しているのは、とても分かりにくい。冷暖房も効いていないし、エレベータもなく、高齢者の多
い下呂市において市民サービスの面でも欠けていると思う。

439 萩原にあるといいと思います。
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440

①そもそも、当初庁舎を分割した理由がわからない。
②分割のメリット、デメリットを検討されたと思いますが、検討内容に対しての「結果」がどうだったのか
オープンにしていただきたい。
いきなり「一本化」ではなく、恐れ入りますが、上記の①②に対しての説明を希望します。

441

下呂市ができて10年たちますが、市民からみると色々な面で前の町村の時と変わっていないように思い
ます。
庁舎を一本化する事は良い事だと思います。
これからは高齢者が増えますので、あまり交通の不便ではない場所で御願いします。
例えば下呂病院の跡地はどうでしょうか？
商工会も今は別れていますが一本化して市全体の行事とか、下呂温泉だけではなく他の町村にもたくさ
ん良い観光スポットがあるので、下呂温泉＋他のスポットと一緒にPRしてほしいです。
下呂市を訪れる観光客には温泉だけしか伝わってないように思います。
例えば市が下呂市内全体の観光スポットを巡るバスを作って、いつでもどこでも乗ったり降りたりできるよ
う、いろいろコースを設定してPRしたらいかがでしょうか？
これからの若い人達の為、下呂市が大きく発展していく事を願います。お願いします。

442
庁舎の一本化によるメリット、デメリットが市民に分かりやすく公開してほしい。
一本化で閉鎖される施設がある際には、きちんと人員削減してほしい。

443 庁舎の一本化＝将来的に振興事務所がなくなるような気がします。

444

金山から萩原は遠すぎるので、せめて下呂までにしてほしいと思います。
金山町は合併してからなんとなく活気がなくなっているような気がします。
雪の多い北の方より南の方が良いような気がしますが、やっぱり小坂の人達にしてみれば金山までは遠
いと思います。
これから老人が多くなります。
車では動けない人も増えると思います。
列車が利用でき、一つの庁舎ですべての事が出来ればいいことだと思います。
色々な意見があると思いますが、できるだけ公平な立場で仕上がると良いです。
一本化は賛成です。

445

庁舎の一本化といえども、すでに今の態勢が萩原中心に文章の郵送や問い合わせが多いため職員の
対応が悪くなったと思われる。
又、障害者にとっては遠くの庁舎が本庁となると問題が多いので、もう少し考えてほしい。
下呂市というと大きく域が広くなるので問題が多いし、うわさで、岐阜県総合庁舎が萩原にあるため県と
の連携を取りやすくするために萩原に庁舎を置くとの話も聞こえるが、そんな事だけで萩原に本庁設置と
は考えてほしくないです。
地域の事を考えてください。

446 下呂市は赤字だと聞きますが、一本化にする資金はあるのか。

447

下呂市の財政を考えるとなるだけ低く抑えて欲しいです。将来の子供たちに多大な借金は残せないので
はないでしょうか！。人口も減っていき、市の財源の増収も見込めませんから。下呂病院の跡地にとの声
もあるようですが、温泉地下呂ブランドには大切な場所で、温泉のシンボルになるような温泉を利用した
施設を造って欲しいです。県の下呂庁舎が羽地区にありますが、かなり空き部屋があると聞いています。
県とシｴアーして利用していかがでしょうか。足りない部分を造ればどうでしょうか。皆さんと知恵を出し
て、良い市役所を設けていただきたいです。

448
福祉関係で利用するとき、一箇所で用事ができなくて不便でした。一箇所で用事が済ませることができる
ことを強く望みます。建物は、耐震性、機能はとても大事だと思うが、設備等、必要以上に立派なものは
いらないと思います。市民が使いやすいよう考えていただきたく思います。

449 静かに勉強できるスペース。

450

このアンケートは建設ありきですが。下呂市は３万人あまりの人口で、立派な庁舎は必要でしょうか。私
は建物建設に反対です。なぜならば建物を造っても税収を得ることはないからです。これ以上借金が増
え、子供たちに付けが回ってくることです。今の庁舎を耐震強度に補強すればいいことです。いくら国が
元利償還の７割を肩代わりしてくれるといっても、借りなければならないお金です。少し市民が我慢をし、
職員と市民で協力してより良い下呂市をつくることだと思います。

451
例えば「この手続きをしたい」と思った時に、一体、萩原庁舎へ行くのか、星雲会館へ行くのか、保健セン
ターに行くのかが分かりづらい。ので、一つの建物でどんな用事も済ませられることが望ましいです。

452

①一本化した場合、交通の便を考えて欲しい（下呂駅近くで）。②何課へ行けば良いのか、案内係が必
要。色分けも良いと思う。③はっきり、解りやすく、明るく、交通便。高齢者対策、一箇所でできるように願
いたい。今の時代について行こうと高齢者も努力しています。世話をしてくださるお役所の人たち、本当に
感謝しています。

453
旧下呂館をなぜ、市で買ったのか？有効利用の目途が無いのに、なぜ市長は勝手に決めたのか？税金
の無駄遣い！。早く市長を替えて欲しい。いい加減にしろ！

454 人口が一番多い下呂市？（旧下呂町）が良いと思う。益田郡の中心で大変良いと思う。
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455

仕事はいくらでも増やすことができる。事務機（ＯＡ）の充実化によって人員・部署を減らし、新たな庁舎は
建てることなく、現在の下呂庁舎ですべてを賄うよう考えること。各地の振興事務所建物は、建設してま
だ間が無い。７０年間は使う方法を考えること。庁舎一本化は各地区の利便性を損なう恐れがあるので
はないか。

456 市民が利用しやすければいい。
457 下呂温泉病院跡地へ移転、どうでしょうか。
458 現在の温泉病院はどうなるのですか。なくなるのでしたら、この跡地にと思います。

459
金山振興事務所が新しく部屋にも余裕があるため、新しくするよりは費用も削減できるので金山が良いと
思います。

460
金山に住んでいる住民としては、下呂まで行かず金山の振興事務所で事がすめばそれが一番いいで
す。複数の用事が一か所で済まない、災害の対応が遅れるというのは非常に問題なことだと思います。

461 将来人口減（もしくは現状維持）に見合った規模で。豪華さよりも実用的な建物に。
462 旧下呂町内ではなく、もっと広く余裕のある場所を確保できるところ。
463 施設の各階に案内を設置することで訪れた人にわかりやすくなると思います。

464
一本化による効率化と同時に防災に向けて考えた物にしてほしいと思います。下呂市は広範囲なので災
害もどういう状況でおきるかわかりません。ある程度分散も必要だと思います。

465
引っ越ししてまだ一年経ちませんが、手続等一か所ですぐにできたので楽でした。
手続時に下呂市のことを色々教えてくださったのでありがたかったです。一本化になってもこいったサー
ビスを続けていただけたらうれしいです。

466
災害に対して強固であり、機能には万全を有した庁舎であること
物的、人的に対して民のための官であること
多目的に将来を考慮した場所であること

467
一本化になればよい点もあるが、一番大変なのは遠くなる地域がある事。今までは各地域ですませれた
用事ができなくなる。
お年寄りが増えるこれからの時代、一本化はしてほしくない。

468 駐車場が狭いので、駐車できる場所を多くしてほしい。
469 下呂温泉病院の跡地

470
同一場所で用事が済むし、電気・水道など光熱費の削減、人件費の削減にもつなげると思うため、良い
ことだと思う。

471 金山庁舎の利用

472
無駄なスペースや高い材料などは、必要がないのでローコストで利用しやすい庁舎を願います。また、駐
車場が広くあれば災害時でもいろいろな利用ができると思うので災害についても考慮していただければと
思います。今後は高齢化社会になりますので、高齢者にやさしい庁舎であればいいと思います。

473 下呂地区で一本化し車の出し入れのしやすい所で
474 萩原町の方が土地もあり便利だと思います。
475 税収に見合った分相応なもの。（建設費は極力抑える）

476

住んでいる場所から近いほうがよいです。
萩原町内が良いです。
駐車場が多いほうが良いです。
よろしくお願いします。

477 市の中で、どこかの町が遠くなり不便になるのは困ります。
478 トイレがきれいである事。

479

下呂市は南北に長く、小坂の北～金山まで60kmだと、名古屋まで行ける距離です。
旧5ケ町村が輝くためには振興事務所の機能強化、大切と考えます。
庁舎の一本化は現在の財政状態では良い時期と思えません。
5ケ町村が各々住み易くなければ、下呂市の繁栄はないと考えます。
庁舎一本化の議論は市民マターではなくてはけないのに市民中心の考えが欠落しています。
業務の効率化はITを利用しても可能なはずです。

480 逆行するかもしれませんがスーパー金融機関などの入った複合型施設の設置を希望したい。

481

金山には庁舎としてふさわしい建物がある。市役所としての機能の中で住民が自ら下呂や萩原まで行か
なければならないような一本化では困る。ＩＴ化を進めて金山でもほとんどの機能はできることを考えてほ
しい。町単位で元気が（活気が）出る産業はないか？働く場所（工場・企業・観光施設等）がないので、何
かいい案はないか？考え話し合える機会を作って欲しい。（そういうことを話し合える場所、スペース）とし
て庁舎も解放してほしい。

482

財政が厳しい厳しいと言っておきながら新しい庁舎など造る必要があるのか？他にやらなければならな
いことが多々ある。周辺の町村は助成金、補助金を減らされ旧下呂町の温泉街だけが潤っている今の
現状は許し難い。どうしても庁舎を造るのであれば百歩譲って萩原町に造るべきです。土地もあり古くか
ら政治、経済文化の中心は萩原にあったのですし、市の中心に位置しているからです。

483

庁舎でしていることのすべてを把握しているわけではないので本庁舎と振興事務所、保健センター等ど
のような事をするのかもっと市民に詳しく説明してほしい。何よりも市民と直接に応対する職員に関して
は、訪ねても何をするのかとまどっていたり本当に愛想のない人もいます。職員に応じて使う部署を決め
るかしてほしい。職員の質の向上に期待します。
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484
（話はちがいますが、振興事務所を利用した事がなくて、振興事務所の役割を初めて知りました。もっとど
ういう場所か若い世代にもわかるといいなと思います。お年寄りに優しい場所がいいと思います。わかり
やすい庁舎がいいです。駐車場が充実してほしい。だれもが気軽に寄れる所であって欲しいです。

485

市民の利便性や耐震等の問題があり、新庁舎建設はやむをえないことでしょうが、今年下呂病院が新設
され、ある程度の市の経済負担もあるでしょう。その上で新庁舎県建設!!莫大な経費がいると思うのです
が、（合併特例債）を使うとしても、結局市民に負担がかかるのでは、それが心配です。それと下呂温泉
病院の跡地を利用するという事は無理なのでしょうか。

486 特になし

487

・例えで述べると高山市役所のような大々的スペース、市民が「いこいの場」がとれる空間を期待してい
る。・お年寄りから若い者までが出入りしやすい門とし、コミュニケーションの向上を求める。・現在は建設
関係の方か住民課に用のある方で孤立しているように見えるので、下呂市のシンボルの市役所として
よ。どことなくさみしい気がする。活気あるシンボルに!!

488 ・旧下呂町内にしてほしい　・下呂にハローワークを、高山は遠いです。

489
旧下呂町は観光中心として進めるべきであり、新庁舎を建設するような広い土地もないことから萩原町
内に建設されることを望む。建設される場合は交通の便の良い老人でも行きやすいように配慮を願いた
い。

490
私は利用しないが、夫は利用している。利用している人に聞いた方が良い。一本化を考えるより平等に
税金を支払っているのだから各振興事務所の維持・利便性を図ってほしい。

491
金山では、ほとんど本庁へ行く事がないので良く分かりませんが、職員の数が少なくなってサービスが悪
くなったりすることが不安です。

492

先ほども書きましたが、観光の市ということもあり、市全体が「おもてなしの心」を持つため庁舎が、市外
の親子が気軽に使えれるといいなと思います。
もちろん市内の人も使いやすい場所だと良いと思います。
観光客の親子で困るのは「授乳するところが少ない」そうです。又は分かりにくい。
それこそ、今の下呂温泉病院の跡地に（又は旧下呂館）庁舎は持ってこれないでしょうか？
駅からも近いですし、変に交通の便の悪い所に庁舎を置くのもどうかと思います。
出来れば交通の便の良い所に庁舎を建てる（又は今の場所）と良いと思います。

493

駐車場も広く、交通の便がよい総合庁舎をうまく利用した方が費用的にも、新築するよりはいいのではな
いかと思います。
それに市の業務と県の業務が1箇所でまとまれば、より効率がよくなると思うのですが・・・。
ムダな経費を使うより、その方が市民も納得するのではないと思います。
下呂だ、萩原だ等々、今だに言っている事の方が時代遅れだと思います。
そういうしがらみは取り払って、シンプルに考えましょう。

494 下呂温泉病院跡地に建てるのが現実だと思います。
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【非公開】萩原地域

問２　あなたの年齢は？

問４　あなたの職業は？

問３　あなたの性別は？

10代, 11 20代, 15 

30代, 39 

40代, 45 

50代, 40 
60代, 76 

70代, 55 

80代, 
34 

未回答, 0 10代 20代 

30代 40代 

50代 60代 

70代 80代 

未回答 

男性, 148 

女性, 167 

未回答, 0 男性 

女性 

未回答 

農林水産業, 13 
自営業・会社役

員, 36 

会社員・

団体職員, 
63 

公務員, 19 

生徒・学生, 10 

専業主

婦, 42 

パート・アル

バイト, 49 

無職, 75 

その他, 4 未回答, 4 

農林水産業 
自営業・会社役員 
会社員・団体職員 
公務員 
生徒・学生 
専業主婦 
パート・アルバイト 
無職 
その他 



【非公開】萩原地域

問６．問５①で一番多く利用された市役所（庁舎又は振興事務所等）はどこですか？ 

問５　①あなたは、ここ１年間に何回ほど市役所（庁舎や振興事務所、星雲会館、保健セン
ター等）を利用されましたか？

問５　②①の内、振興事務所（下呂庁舎は下呂地域振興課、萩原庁舎は萩原地域振興課）の利
用は何回ほどですか？

１～５回, 176 ６～１０回, 56 

１１～２０回, 29 

２１回以上, 23 

利用したことが

ない, 27 

未回答, 4 １～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 

未回答 

１～５回, 179 

６～１０回, 
44 

１１～２０回, 8 

２１回以上, 7 

利用したことが

ない, 37 

未回答, 
40 

１～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 

未回答 

下呂庁舎, 18 

萩原庁舎, 175 
星雲会館, 74 

小坂振

興事務

所, 5 

金山振興事

務所, 0 

馬瀬振興

事務所, 0 

その他, 
2 

未回答, 
41 

下呂庁舎 

萩原庁舎 

星雲会館 

小坂振興事務所 

金山振興事務所 

馬瀬振興事務所 

その他 

未回答 



【非公開】萩原地域

問11．一本化した庁舎に望む機能等は何ですか？

問10．一本化した庁舎の場所を選定するに当たり、あなたが重要と考えるポイントは何です
か？

①公共交通, 
155 

②車で利用

しやすい, 
243 

③地域活性化, 
58 

④低予算

な建設費, 
143 

⑤距離や人口

バランス, 134 

⑥その他, 12 ①公共交通 

②車で利用しやすい 

③地域活性化 

④低予算な建設費 

⑤距離や人口バランス 

⑥その他 

157 

191 

211 

142 

80 

80 

213 

176 

194 

129 

155 

129 

81 

72 

58 

85 

109 

75 

55 

80 

79 

117 

87 

94 

14 

11 

7 

17 

45 

56 

6 

10 

7 

15 

21 

22 

6 

6 

4 

13 

28 

59 

5 

8 

3 

10 

6 

8 

19 

10 

5 

23 

22 

12 

8 

10 

7 

11 

13 

22 

38 

25 

30 

35 

31 

33 

28 

31 

25 

33 

33 

40 

①情報化に対応 

②総合窓口の設置 

③わかりやすい表示 

④ユニバーサルデザ

イン 

⑤市民スペース 

⑥まちのシンボル 

⑦防災・災害拠点 

⑧機能性・効率性 

⑨広い駐車場 

⑩トイレや授乳室 

⑪周辺土地の利用 

⑫環境負荷の低減 

0 50 100 150 200 250 300 350 400

そう思う どちらかというとそう思う 

どちらかというとそうは思わない そう思わない 

わからない 未回答 



【非公開】萩原地域

問12．あなたは、庁舎の一本化について検討されていることを知っていましたか？

知っていた, 
168 

知らなかった, 
130 

未回答, 17 
知っていた 

知らなかった 

未回答 



【非公開】小坂地域

問２　あなたの年齢は？

問４　あなたの職業は？

問３　あなたの性別は？

10代, 4 20代, 2 

30代, 3 

40代, 5 

50代, 15 

60代, 27 

70代, 19 

80代, 20 

未回答, 0 10代 20代 

30代 40代 

50代 60代 

70代 80代 

未回答 

男性, 35 

女性, 60 

未回答, 0 男性 

女性 

未回答 

農林水産業, 7 
自営業・会社役

員, 6 会社

員・団

体職

員, 13 

公務

員, 3 

生徒・学生, 5 
専業主

婦, 12 パート・アルバイ

ト, 10 

無職, 38 

その他, 0 未回答, 1 

農林水産業 
自営業・会社役員 
会社員・団体職員 
公務員 
生徒・学生 
専業主婦 
パート・アルバイト 
無職 
その他 



【非公開】小坂地域

問６．問５①で一番多く利用された市役所（庁舎又は振興事務所等）はどこですか？ 

問５　①あなたは、ここ１年間に何回ほど市役所（庁舎や振興事務所、星雲会館、保健セン
ター等）を利用されましたか？

問５　②①の内、振興事務所（下呂庁舎は下呂地域振興課、萩原庁舎は萩原地域振興課）の利
用は何回ほどですか？

１～５回, 50 

６～１０回, 
15 

１１～２０回, 6 

２１回以上, 7 

利用したことが

ない, 15 

未回答, 2 １～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 

未回答 

１～５回, 42 

６～１０回, 10 １１～２０回, 4 

２１回以上, 2 

利用した

ことがな

い, 18 

未回答, 19 

１～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 

未回答 

下呂庁舎, 2 萩原庁舎, 
1 

星雲会館, 3 

小坂振興事務

所, 75 

金山振興事

務所, 0 

馬瀬振興事務

所, 0 

その他, 0 

未回答, 14 

下呂庁舎 

萩原庁舎 

星雲会館 

小坂振興事務所 

金山振興事務所 

馬瀬振興事務所 

その他 

未回答 



【非公開】小坂地域

問11．一本化した庁舎に望む機能等は何ですか？

問10．一本化した庁舎の場所を選定するに当たり、あなたが重要と考えるポイントは何です
か？

①公共交通, 
48 

②車で利用

しやすい, 59 

③地域活性化, 
17 

④低予算な

建設費, 42 

⑤距離や人口

バランス, 39 

⑥その他, 1 ①公共交通 

②車で利用しやすい 

③地域活性化 

④低予算な建設費 

⑤距離や人口バランス 

⑥その他 

45 

53 

54 

42 

24 

22 

57 

50 

49 

34 

35 

33 

22 

16 

20 

16 

23 

21 

16 

17 

19 

30 

23 

26 

3 

4 

2 

9 

15 

16 

4 

4 

5 

6 

10 

8 

1 

1 

0 

1 

4 

14 

1 

2 

1 

1 

3 

2 

5 

3 

4 

9 

8 

3 

2 

4 

3 

5 

5 

5 

19 

18 

15 

18 

21 

19 

15 

18 

18 

19 

19 

21 

①情報化に対応 

②総合窓口の設置 

③わかりやすい表示 

④ユニバーサルデザ

イン 

⑤市民スペース 

⑥まちのシンボル 

⑦防災・災害拠点 

⑧機能性・効率性 

⑨広い駐車場 

⑩トイレや授乳室 

⑪周辺土地の利用 

⑫環境負荷の低減 

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90 100

そう思う どちらかというとそう思う 

どちらかというとそうは思わない そう思わない 

わからない 未回答 



【非公開】小坂地域

問12．あなたは、庁舎の一本化について検討されていることを知っていましたか？

知っていた, 42 

知らなかった, 
39 

未回答, 14 

知っていた 

知らなかった 

未回答 



【非公開】下呂地域

問２　あなたの年齢は？

問４　あなたの職業は？

問３　あなたの性別は？

10代, 10 20代, 23 

30代, 33 

40代, 31 

50代, 65 

60代, 66 

70代, 68 

80代, 48 

未回答, 0 10代 20代 

30代 40代 

50代 60代 

70代 80代 

未回答 

男性, 161 

女性, 181 

未回答, 2 男性 

女性 

未回答 

農林水産業, 13 
自営業・会社

役員, 52 

会社員・団体

職員, 67 

公務員, 16 
生徒・学生, 16 専業主婦, 29 

パート・アルバイ

ト, 50 

無職, 92 

その他, 6 未回答, 3 

農林水産業 
自営業・会社役員 
会社員・団体職員 
公務員 
生徒・学生 
専業主婦 
パート・アルバイト 
無職 
その他 



【非公開】下呂地域

問６．問５①で一番多く利用された市役所（庁舎又は振興事務所等）はどこですか？ 

問５　①あなたは、ここ１年間に何回ほど市役所（庁舎や振興事務所、星雲会館、保健セン
ター等）を利用されましたか？

問５　②①の内、振興事務所（下呂庁舎は下呂地域振興課、萩原庁舎は萩原地域振興課）の利
用は何回ほどですか？

１～５回, 180 

６～１０回, 
52 

１１～２０回, 25 

２１回以上, 17 

利用したことが

ない, 56 

未回答, 14 １～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 

未回答 

１～５回, 147 

６～１０回, 25 
１１～２０回, 9 ２１回以上, 7 

利用したこと

がない, 79 

未回答, 77 

１～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 

未回答 

下呂庁舎, 250 

萩原庁舎, 
6 

星雲

会館, 
13 

小坂振

興事務

所, 2 

金山振興

事務所, 2 

馬瀬振興事務

所, 0 

その他, 8 

未回答, 63 

下呂庁舎 

萩原庁舎 

星雲会館 

小坂振興事務所 

金山振興事務所 

馬瀬振興事務所 

その他 

未回答 



【非公開】下呂地域

問11．一本化した庁舎に望む機能等は何ですか？

問10．一本化した庁舎の場所を選定するに当たり、あなたが重要と考えるポイントは何です
か？

①公共交通, 
158 

②車で利用

しやすい, 
231 

③地域活性化, 
70 

④低予算

な建設費, 
120 

⑤距離や人口

バランス, 131 

⑥その他, 14 ①公共交通 

②車で利用しやすい 

③地域活性化 

④低予算な建設費 

⑤距離や人口バランス 

⑥その他 

198 

234 

233 

161 

87 

123 

248 

191 

208 

153 

145 

138 

53 

48 

51 

83 

93 

56 

41 

69 

70 

102 

108 

95 

8 

8 

6 

11 

44 

46 

3 

10 

10 

15 

16 

23 

10 

7 

2 

16 

31 

51 

4 

5 

6 

13 

8 

7 

23 

6 

5 

24 

27 

17 

8 

12 

8 

13 

13 

24 

52 

41 

47 

49 

62 

51 

40 

57 

42 

48 

54 

57 

①情報化に対応 

②総合窓口の設置 

③わかりやすい表示 

④ユニバーサルデザ

イン 

⑤市民スペース 

⑥まちのシンボル 

⑦防災・災害拠点 

⑧機能性・効率性 

⑨広い駐車場 

⑩トイレや授乳室 

⑪周辺土地の利用 

⑫環境負荷の低減 

0 50 100 150 200 250 300 350 400

そう思う どちらかというとそう思う 

どちらかというとそうは思わない そう思わない 

わからない 未回答 



【非公開】下呂地域

問12．あなたは、庁舎の一本化について検討されていることを知っていましたか？

知っていた, 
149 

知らなかった, 
150 

未回答, 
45 

知っていた 

知らなかった 

未回答 



【非公開】金山地域

問２　あなたの年齢は？

問４　あなたの職業は？

問３　あなたの性別は？

10代, 1 20代, 10 
30代, 14 

40代, 25 

50代, 30 

60代, 45 

70代, 35 

80代, 40 

未回答, 0 10代 20代 

30代 40代 

50代 60代 

70代 80代 

未回答 

男性, 100 
女性, 99 

未回答, 1 男性 

女性 

未回答 

農林水産業, 6 自営業・会社役

員, 28 

会社員・団体

職員, 42 

公務員, 11 

生徒・学生, 5 専業主婦, 18 

パート・アルバイ

ト, 13 

無職, 68 

その他, 8 未回答, 1 

農林水産業 
自営業・会社役員 
会社員・団体職員 
公務員 
生徒・学生 
専業主婦 
パート・アルバイト 
無職 
その他 



【非公開】金山地域

問６．問５①で一番多く利用された市役所（庁舎又は振興事務所等）はどこですか？ 

問５　①あなたは、ここ１年間に何回ほど市役所（庁舎や振興事務所、星雲会館、保健セン
ター等）を利用されましたか？

問５　②①の内、振興事務所（下呂庁舎は下呂地域振興課、萩原庁舎は萩原地域振興課）の利
用は何回ほどですか？

１～５回, 102 

６～１０回, 
28 

１１～２０回, 15 

２１回以上, 11 

利用したこと

がない, 35 

未回答, 9 １～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 

未回答 

１～５回, 85 

６～１

０回, 
12 １１～２０回, 9 ２１回以上, 8 

利用したこと

がない, 39 

未回答, 47 

１～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 

未回答 

下呂庁舎, 6 萩原庁舎, 2 
星雲会館, 3 
小坂振興

事務所, 0 

金山振興事務

所, 153 

馬瀬振興事務

所, 0 

その他, 5 
未回答, 31 

下呂庁舎 

萩原庁舎 

星雲会館 

小坂振興事務所 

金山振興事務所 

馬瀬振興事務所 

その他 

未回答 



【非公開】金山地域

問11．一本化した庁舎に望む機能等は何ですか？

問10．一本化した庁舎の場所を選定するに当たり、あなたが重要と考えるポイントは何です
か？

①公共交通, 
91 

②車で利用

しやすい, 
125 

③地域活性化, 
26 

④低予算な

建設費, 74 

⑤距離や人口

バランス, 74 

⑥その他, 8 ①公共交通 

②車で利用しやすい 

③地域活性化 

④低予算な建設費 

⑤距離や人口バランス 

⑥その他 

97 

130 

120 

78 

48 

49 

114 

94 

97 

85 

80 

79 

41 

25 

35 

45 

50 

38 

34 

44 

49 

52 

53 

55 

5 

8 

6 

14 

27 

28 

3 

6 

8 

13 

11 

8 

8 

4 

1 

12 

15 

30 

5 

3 

4 

5 

4 

4 

14 

8 

7 

15 
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16 

10 

14 

8 

10 

15 

14 

35 

25 

31 

36 

42 

39 

34 

39 

34 

35 

37 

40 

①情報化に対応 

②総合窓口の設置 

③わかりやすい表示 

④ユニバーサルデザ

イン 

⑤市民スペース 

⑥まちのシンボル 

⑦防災・災害拠点 

⑧機能性・効率性 

⑨広い駐車場 

⑩トイレや授乳室 

⑪周辺土地の利用 

⑫環境負荷の低減 

0 20 40 60 80 100 120 140 160 180 200

そう思う どちらかというとそう思う 

どちらかというとそうは思わない そう思わない 

わからない 未回答 



【非公開】金山地域

問12．あなたは、庁舎の一本化について検討されていることを知っていましたか？

知っていた, 76 

知らなかった, 
91 

未回答, 33 

知っていた 

知らなかった 

未回答 



【非公開】小坂地域

問２　あなたの年齢は？

問４　あなたの職業は？

問３　あなたの性別は？

10代, 2 
20代, 2 

30代, 3 

40代, 6 

50代, 6 

60代, 6 

70代, 7 

80代, 4 

未回答, 0 10代 20代 

30代 40代 

50代 60代 

70代 80代 

未回答 

男性, 14 

女性, 22 

未回答, 0 男性 

女性 

未回答 

農林水産業, 1 

自営業・

会社役員, 
7 

会社員・団体

職員, 11 

公務員, 3 

生徒・学生, 2 

専業主婦, 3 

パート・アルバイ

ト, 1 

無職, 8 

その他, 0 未回答, 0 

農林水産業 
自営業・会社役員 
会社員・団体職員 
公務員 
生徒・学生 
専業主婦 
パート・アルバイト 
無職 
その他 



【非公開】小坂地域

問６．問５①で一番多く利用された市役所（庁舎又は振興事務所等）はどこですか？ 

問５　①あなたは、ここ１年間に何回ほど市役所（庁舎や振興事務所、星雲会館、保健セン
ター等）を利用されましたか？

問５　②①の内、振興事務所（下呂庁舎は下呂地域振興課、萩原庁舎は萩原地域振興課）の利
用は何回ほどですか？

１～５回, 21 

６～１０

回, 4 

１１～２０

回, 5 

２１回以上, 3 

利用したことが

ない, 3 

未回答, 0 １～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 

未回答 

１～５回, 18 

６～１０回, 3 

１１～２０回, 3 

２１回以上, 1 

利用した

ことがな

い, 8 

未回

答, 3 

１～５回 

６～１０回 

１１～２０回 

２１回以上 

利用したことがない 

未回答 

下呂庁舎, 2 萩原庁舎, 1 

星雲会

館, 5 

小坂振興事

務所, 0 

金山振興

事務所, 0 

馬瀬振興事務

所, 23 

その他, 1 
未回答, 

4 

下呂庁舎 

萩原庁舎 

星雲会館 

小坂振興事務所 

金山振興事務所 

馬瀬振興事務所 

その他 

未回答 



【非公開】小坂地域

問11．一本化した庁舎に望む機能等は何ですか？

問10．一本化した庁舎の場所を選定するに当たり、あなたが重要と考えるポイントは何です
か？

①公共交通, 
21 

②車で利用しや

すい, 24 

③地域活性化, 
9 

④低予算な建

設費, 14 

⑤距離や人口

バランス, 9 

⑥その他, 0 ①公共交通 

②車で利用しやすい 

③地域活性化 

④低予算な建設費 

⑤距離や人口バランス 

⑥その他 

18 

24 

21 

16 

18 

9 

29 

21 

22 

21 

18 

17 

9 
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9 

13 

8 

10 

3 
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10 

10 

8 

10 

0 

1 

1 

0 

3 

5 

0 

2 

2 

2 

3 

1 

2 

3 

2 

1 

3 

6 

1 

1 

0 

1 

1 

2 

2 

1 

0 

1 

1 

1 

0 

1 

1 

0 

2 
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5 

3 

5 

3 

5 
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2 

4 

3 

①情報化に対応 

②総合窓口の設置 

③わかりやすい表示 

④ユニバーサルデザ

イン 

⑤市民スペース 

⑥まちのシンボル 

⑦防災・災害拠点 

⑧機能性・効率性 

⑨広い駐車場 

⑩トイレや授乳室 

⑪周辺土地の利用 

⑫環境負荷の低減 

0 10 20 30 40 50 60 70 80 90 100

そう思う どちらかというとそう思う 

どちらかというとそうは思わない そう思わない 

わからない 未回答 



【非公開】小坂地域

問12．あなたは、庁舎の一本化について検討されていることを知っていましたか？

知っていた, 18 
知らなかった, 

14 

未回答, 
4 

知っていた 

知らなかった 

未回答 



庁舎の一本化に関する市民説明会について（案） 

 

＜日程＞ 

１．日程及び会場  

 

 

 

 

 

 

 

 

２．対象者  広く一般市民（特に制限は設けない。）各会場５０人程度 

３．周知   「広報げろ３月号」、「声の広報」、「新聞折り込みチラシ」、「市ホームページ」 

「市民メール」等で周知 

 

＜全体説明会＞ 60分 

１．説明内容 

   ①下呂市新庁舎整備計画の主なスケジュール 

  ②下呂市新庁舎整備検討報告書の概要説明 

     ・庁舎一本化の必要性 

・現在の庁舎の状況 

     ・一本化した場合の庁舎の規模と振興事務所のあり方 

     ・庁舎の整備費用と整備方法 

     ・庁舎整備の財源 

     ・一本化した場合の庁舎の位置 

  ③市民アンケートの結果報告 

 

２．質疑応答 

   説明内容に関する質疑応答 

 

＜グループ討議＞ 60分 

１．３～５のグループに分かれ、それぞれのグループに事務局と検討委員のメンバーが分かれて入る。 

（事務局の進行で、） 

２．全体説明の内容に関する質疑応答を再度確認する。 

３．下記のテーマで各参加者からの意見を聴収する。書記を、検討委員又は参加者にお願いする。 

   ①市役所・振興事務所の役割（あなたにとって市役所・振興事務所とは何ですか？） 

   ②庁舎の一本化と新庁舎に望むもの 

③新しい庁舎の場所を決めるための重要なポイント 

               ※時間を見て調整 

 

＜意見発表＞ 10分 

１．各グループで出た意見を、事務局がまとめて発表する。 

日にち 会  場 

３月６日（木） 下呂市民会館大会議室（下呂地域） 

３月 11日（火） 下原公民館ホール（金山地域） 

３月 13日（木） 星雲会館天慶の間（萩原地域） 

３月 18日（火） 馬瀬中央公民館大会議室（馬瀬地域） 

３月 25日（火） きこりセンター（小坂地域） 

※いずれの会場も午後７時から開始 



他市庁舎の施設状況

建設年度 人口 延床面積 職員数

（予定含む） （人） （㎡） （人）

1 H20 36,020 8,799 372 23.65

市民の交流の場「コラボサロン」
　１階には、地域と行政の交流の場となる「コラボサロン」、市民活動や講演会な
ど多目的・多用途に活用できる「コラボホール」を用意。２・３・４階には、市民
活動の打ち合わせなどに使える会議室、６階には、市街地・妙高連山を一望できる
「スカイラウンジ」があります。
　いずれも、夜間・休日などの市役所の業務時間外でも利用できます。

2 H20 56,778 9,502 330 28.79

１階　ロビー、情報コーナー
２階　レストラン
４階　福利厚生室

3 H21 42,527 6,760 280 24.14

4 H22 50,389 7,761 300 25.87
１階　ロビー、多目的会議室、情報コーナー

5 H22 36,042 9,858 250 39.43

地下　駐車場５４台（1,808.4㎡）
１階　ロビー、エントランスホール
３階　新聞・雑誌コーナー、視聴覚資料コーナー、地域資料・行政資料コーナー、
幸徳秋水コーナー、児童図書
　　　コーナー、一般開架書庫、ボランティア室、多目的ホール（３階は図書コー
ナー　1,547.0㎡）

6 H26 31,000 6,351 200 31.76
１階　結のひろば、多目的ホール、多目的ルーム（900㎡）

7 H26 34,221 7,511 229 32.8
１階　市民ホール

8 H26 50,147 8,925 370 24.12
１階　市民ロビー

9 H27 47,383 5,634 290 19.43

10 H27 49,977 9,136 329 27.77
１階　キッズスペース、しんしろ広場、地域産業展示・観光情報コーナー
２階　ミーティングコーナー、協働展示コーナー

11 H27 63,474 9,508 330 28.79

12 H27 43,000 9,535 250 38.14
１階　エントランスホール、コミュニティバス停、保健センター
２階　市民利用スペース、大会議室、職員食堂、テラス、検診室、多目的室

13 H29 54,186 6,000 218 27.52
　平　均 28.63

書庫、充実したカウンター、福祉相談室、ヘリポート、図書館、大小会議室、ピロ
ティー（2階以上の建物で地上部分が柱(構造体)を残して外部空間とした建築形式

№ 市町村名
１人あた
りの面積
（㎡）

新潟県妙高市

三重県志摩市

付帯施設の内容

秋田県湯沢市

宮崎県小林市

岡山県真庭市

高知県四万十
市

岩手県八幡平
市

秋田県潟上市

兵庫県宍粟市

下呂市が考える付帯施設

愛知県新城市

香川県観音寺

富山県黒部市

香川県坂出市




